

ECOS DE LONDRES

LA NUEVA CHINA

(DE NUESTRO REDACTOR)

La parte anglosajona de las razas germánicas se ha empeñado decididamente en no creer en el peligro amarillo. A la alianza anglojaponesa ha seguido el acuerdo norteamericanojaponés. Y ayer sir Robert Hart, el europeo que mejor conoce a China, porque ha pasado en ella cerca de medio siglo organizando sus servicios de Aduanas, ha hecho la curiosa profecía de que la raza china será capaz, acaso dentro de cien ó doscientos años, de imponer la paz al mundo entero.

Las profecías de sir Hart no pueden tomarse a broma. En 1900, cuando las tropas aliadas entraban en Pekín y el Imperio chino parecía destinado a inmediato reparto, profetizó lord Roberts que antes de cincuenta años los boxers, es decir, los nacionalistas chinos, serían millones y se organizarían en batallones disciplinados y armados a la moderna a las órdenes del Gobierno de Pekín.

Todo el mundo se burló entonces de la idea de que los chinos estuviesen dotados de espíritu militar, y la facilidad con que los aliados sujetaron la capital del Imperio parecía confirmar la creencia europea de que los chinos constituían un pueblo esencialmente antimitarista y antiguerrero.

No han tenido que pasar más que ocho años para que deje de hablarse del reparto de China. Europa y los intereses europeos no luchan ya allí a la defensiva sino a la defensiva. La caza de concesiones y otros grandes momios financieros se ha acabado. Los chinos se muestran resueltos a explotar ellos mismos sus riquezas y lo hacen con singular inteligencia.

El monstruo de 400 millones de almas se mueve lentamente, pero con seguridad.

Aunque la obra de la reforma práctica sea lenta, el crecimiento en conciencia nacional, en solidaridad, en orgullo y en ambición colectiva, es sorprendente. Las nuevas escuelas militares son buenas. La posición social de los oficiales del ejército se ha elevado y dignificado. La prensa nativa, cada vez más numerosa é influyente, expone a diario las lecciones de la guerra ruso-japonesa, lecciones que son obvias.

Si el Japón con 40 ó 50 millones de habitantes, ha rechazado los ejércitos de la poderosa Rusia, ¿qué no podría hacer China con sus 400 millones, cada uno de los cuales es físico é intelectualmente tan fuerte ó más fuerte que cada japonés, si se deciden á hacer el esfuerzo?

Y el esfuerzo se hace. Los militares extranjeros se han asombrado ante las cualidades militares y eficiencia de las divisiones modelo organizadas por Yuan Shi-Kai el Virrey de Chihli Yuan Shi-Kai no era persona grata á la Emperatriz muerta; pero es el amigo más íntimo del nuevo Regente, y consiguientemente su influencia va á ser ahora mucho mayor de lo que había sido.

Aún son más sorprendentes los cambios que surgen del seno mismo del pueblo. En Pekín no había periódicos diarios en 1902; ahora hay diez; y uno de ellos lo dirige una mujer. Hace cinco años la *Chong-wai-tse-pao* (*Gaceta Universal de Shanghai*) se publicaba á cuatro planas; ahora publica doce grandes páginas.

Hace diez años no existía un público lector. Los chinos no se cuidaban ni poco ni mucho de la política. Hoy día no hay ningún chico de escuela que no pueda relatar con cierta minuciosidad los incidentes de la guerra ruso-japonesa, y la influencia de la Prensa sobre el Gobierno y, sobre todo, sobre sus funcionarios de provincias empieza á ser enorme, porque la Prensa se hace eco de todas las quejas y los gobernadores y virreyes abren informaciones sobre los abusos denunciados.

La moral de esos periódicos es elevada. Un embajador de Rusia ofreció al director de la *Chong-wai-tse-pao*, ya citada, 2.000 libras esterlinas por que se callase unos manifiestos financieros suyos con el Gobierno de Pekín, y la oferta fué altaneramente rechazada.

Los directores del *Miu-pao* (*Pueblo*) y del *Siu-miu-chung-pao* (*Nuevo Pueblo*) pasan por ser los dos mejores escritores que China posee. Y es, por cierto, muy curiosa la evolución que, según escribe un estudiante chino de la Universidad de Cambridge, se está verificando en la prosa china. «Es menos majestuosa — dice, — menos artificialmente enmarañada y menos musical que la antigua; pero más lúcida, más fácil, más apropiada para la narración y la controversia. ¿No es esta misma la evolución de la prosa española en los últimos diez años?

Letrados que antes no hacían más que desempeñar empleos del Estado ahora prefieren dedicarse á fomentar la industria. Tal el caso de Chaiu Gien, natural de Tung-chow, que, después de ser el primero en sus exámenes, en lugar de aceptar un empleo se volvió á su provincia y fundó una factoría algodenera. Ello causó gran escándalo en toda la provincia. Sus parientes le negaron el saludo; pero actualmente emplea 3.000 obreros en su fábrica, y en 1905 realizó un beneficio de 50.000 libras. Hoy Tung-chow, antes una aldea de pescadores, acaba de abrirse como puerto libre al comercio universal; el Sr. Chaiu es el hombre más influyente de la provincia, presidente del Consejo de un ferrocarril, la Cámara de Comercio y la Asociación de impresores y editores, y nadie intenta crear una nueva empresa sin pedirle consejo.

En sólo cinco años que lleva de existen-

cia el movimiento contra la deformación de los pies femeninos, se ha logrado que cientos de miles de mujeres se emancipen de sus abominables ligaduras. El movimiento contra el consumo de opio avanza más lentamente. Se ha conseguido que muchos de los ricos no lo fumen; no se ha logrado evitar que los pobres consuman la droga que se extrae de las flamantes amapolas. Pero los chinos pueden consolarse pensando que lo mismo ocurre en Inglaterra con el consumo del alcohol. La opinión ilustrada evita ahora que los pobres beban lo que bebían en el siglo XVIII; pero no que los pobres frecuenten sus tabernas, porque muchos de ellos no tienen otra distracción que la embriaguez.

El problema, los problemas mayores de esta transformación, se hallan en la lucha entre los elementos impacientes y los reaccionarios y conservadores. El Gobierno de Pekín se muestra hasta ahora de parte de los últimos y castiga con mano dura á los primeros. Pero la transformación se efectúa a pesar de todo. Y es que la hace el Espíritu del mundo, que en este momento del tiempo ha llegado á aquel punto del espacio. Y contra ese Espíritu no hay lucha posible.

Ramiro de Maeztu.

ECOS

El cólera resulta que no es tan temible como se creía. Hay manera de defenderse contra su ataque.

El doctor Johnson—naturalmente, un yanqui—ha comprobado que los músicos que tocan instrumentos de metal pueden considerarse inmunes. Las sales del metal, absorbidas por la piel de dichos instrumentistas, destruye el microbio cólico.

De modo que ya sabe uno el modo de librarse si viene el cólera: hacerse trombón.

En la valija diplomática procedente de Rusia llegó hace pocos días á París un pliego anunciando la concesión de la encomienda de San Andrés por Nicolás II á M. Louis Leger.

En el ministerio de Negocios Extranjeros se preguntaron todos quién podía ser este Luis Leger.

Nadie lo sabía, y se pasó aviso al ministerio del Interior para averiguarlo.

La policía no fué más afortunada.

Al fin se pensó si podría ser M. Leger algún concejal y se ofició al síndico municipal para inquirirlo.

El cual síndico no halló otro camino que consultar un libro de señas.

En este libro apareció el nombre de Luis Leger como miembro de la Academia de Inscripciones y Bellas Artes.

Efectivamente, se trataba de un sabio muy conocido en el mundo científico, y que ha publicado admirables trabajos acerca de las razas eslavas. Por estos trabajos le concedora el Czar.

Este curioso caso de desconocer los poderes públicos á un miembro del Instituto de Francia, recuerda aquellos latos famosos de nuestro ministerio de Instrucción pública, según los cuales Menéndez Pelayo no había publicado libro alguno.

En la estación de Bishoproad un viajero quiso subir á un vagón, y otro de los que lo ocupaban le dió un empujón que le hizo rodar por tierra.

El agredido, en vez de devolver el golpe fué hombre de ley, y acudió ante los Tribunales de Londres para dirimir el caso.

Los jueces londinenses han dado una sentencia curiosa, no condenando al agresor, sino al agredido.

¿Por qué? Porque asente el revisor y lleno el vagón, los que ocupaban éste eran los encargados de hacer respetar su derecho.

Esto se llama legalizar los trompazos.

El Japón ganó la guerra ruso-japonesa; pero el sacrificio que le costó la victoria no ha sido pequeño.

Aún no está precisado el número de bajas de los japoneses de un modo oficial; pero el *Jiji Shimpō*, uno de los más importantes periódicos japoneses, ha publicado una triste estadística, que se considera muy cerca de la verdad.

Las cifras de esta estadística son aterradoras. Muertos en el campo de batalla: oficiales y soldados, 48.428; muertos de enfermedad ó consecuencia de las heridas, 37.218. Total de muertos, 85.646. Heridos: 142.108. Invalidos: 210.688. En resumen: 438.442 bajas; aproximadamente medio millón de hombres.

Los Tribunales ingleses acaban de entender en un asunto que, á primera vista, no parece de su competencia: el modo de remangarse la falda.

Una inglesa muy bella, muy joven y muy elegante presentó una demanda contra la Sociedad arrendataria del servicio de limpieza de las calles de Londres, pidiendo una indemnización por haber sido salpicada por un barrendero.

El abogado defensor de la Sociedad combatió la demanda, fundándose en que la linda inglesa no debía el contratiempo al barrendero, sino á su propia negligencia por no haber sabido remangarse bien.

Para demostrarlo, el abogado se remangó la toga y, dejando sus canillas al descubierto, dió algunas vueltas sacandolas ante el Tribunal.

Como el abogado tenía mucha tripa, sus piernas eran largas y flacas y su andar sin garbo, resultaba una figura grotesca en grado sumo.

Todos los presentes soltaron la carcajada. Todos, no. La linda reclamante replicó muy formalmente, asegurando que el abogado en cuestión no sabía una palabra del asunto, y ella, á su vez, con tres dedos encantadores, únicamente, se recogió la falda de seda, enseñando, con discreción exquisita, el comienzo de sus hermosas pantorrillas.

Los Tribunales han dado la razón á la bella inglesa, considerando que una dama elegante debe saber mejor que un abogado cómo se recogen las faldas las mujeres.

El Sultán de Turquía tiene mala memoria. Hace quince años fueron destinadas 80.000 libras

Nada más dice la noticia, pero es de suponer que en estos quince años ya se habrá pensado en subsanar el extravío y en vestir á los soldados de Macedonia. Si no ¡buenos estarán los uniformes!

HACE CIENTO AÑOS

España.

MADRID.—Anuncia el general Belliard, que el Emperador ha dictado una real orden disponiendo le sean presentadas todas las mulas y caballos que haya en la población, así como los carros, para incorporar todo ello al Ejército francés. Añade que los carruajes y el ganado de los individuos que han emigrado de la capital serán confiscados inmediatamente para incorporarlos al Ejército, respetándose todos los muebles é inmuebles de su propiedad, excepción de los pertenecientes á aquellos que fueron declarados traidores.

—El *Diario* publica una curiosa noticia, dando cuenta del invento realizado por un vecino de Madrid para extinguir los fuegos de las chimeneas. Consiste el procedimiento en colocar debajo de la chimenea encendida un brasero con lumbré, y entre ella unas cuantas cestas picadas, y el vapor que de ellas se desprende concluye con el incendio en pocos minutos.

CUENCA.—Entra en la población la mayor parte del Ejército español del Centro, después de larguísimo viaje desde las faldas del Moncayo, y sin haber sufrido grandes pérdidas, habiéndose salvado toda la Artillería. El regocijo del vecindario fué inmenso al ver á los valientes soldados españoles transidos de cansancio y de haber sufrido todo género de privaciones en tan penosa como difícil marcha.

BORJONA.—Llega una goleta inglesa y de ella baja á tierra un oficial que visita á las autoridades y poco después sale en pos de la Junta gubernativa del Reino.

Bien pronto cundió la noticia dada por el oficial inglés, que no es otra, sino que Austria acaba de declarar la guerra á Francia. Tan grata nueva fué recibida con gran entusiasmo por las autoridades y el pueblo, disparándose salvas de artillería en señal de regocijo.

Extranjero.

FRANCIA.—Dice *Le Courrier de l'Europe* que uno de sus suscriptores le escribe desde Chateau-Chinon (en la Nièvre) que la fama de la señora Gautel, poseedora de una receta para curar ó preservar la rabia, se ha extendido por toda la Borgoña. El último caso de curación es el de un panadero mordido por un perro hidrófobo.

—Se espera en París á la célebre cantante madame Bertinotti, á quien nunca se ha oído en esta ciudad. Esta artista ha brillado en los teatros de Italia. Después de haber estado en Viena y en Munich, y actualmente hace las delicias de la corte de Holanda. Un nuevo contrato la lleva ahora á Baviera, pero ha prometido pasar por París á fin de complacer al público, ansioso de oírla.

ITALIA.—El Gobierno de Toscana ha prevenido al público, por medio de pregones y bandos fijados en las plazas y calles, que la lira del reino de Italia tiene el mismo valor que el franco, y que, por tanto, las monedas de cinco liras serán recibidas en su justo valor en las cajas de la Administración de Toscana.

INGLATERRA.—Llegan noticias á Londres de haberse declarado una rebelión en los Estados del Niznam. Los rebeldes se apoderaron de un sitio y actualmente hacen las delicias de la corte de Holanda. Un nuevo contrato la lleva ahora á Baviera, pero ha prometido pasar por París á fin de complacer al público, ansioso de oírla.

Un gran destacamento de tropas regulares del Niznam ha avanzado contra ellos, pero tuvo aquél en el encuentro 800 hombres de baja. Llegados nuevos refuerzos á los vencidos, rehicieron, marchando de nuevo contra los rebeldes para desalojarlos de sus posiciones, consiguiéndolo. Los rebeldes atravesaron el río de la Maniera con caballos y municiones. En esta jornada tuvieron muchas bajas.

Roosevelt en la Sorbona

El 5 de marzo de 1900 entregará mister Roosevelt las riendas del Poder á Mr. Taft.

Desde hace muchos meses, América entera se pregunta con curiosidad qué empleo irá á dar el ex Presidente á esa energía que tanto ha glorificado y que en tan gran cantidad posee.

Mr. Roosevelt, ya se sabe, empezará por irse á cazar á África. Luego visitará Egipto, y de allí vendrá á Europa.

El *Out-look*, periódico que publica esta información, afirma que Mr. Roosevelt se ha comprometido á dar conferencias en algunos grandes Centros intelectuales del viejo mundo.

El ex Presidente inaugurará la serie de sus conferencias, y luego vendrá á París, donde tendrá á su disposición el gran anfiteatro de la Sorbona.

La Universidad de Oxford ha anunciado ya que su *Romanes lecturer* para 1900 será Mr. Teodoro Roosevelt, hoy Presidente de la Confederación norteamericana.

Las Conferencias Romanes fueron fundadas por el célebre sabio Jorge Jaime Romanes, muerto en 1894.

No enriquece á nadie dar en Oxford una de estas conferencias, pues el orador sólo percibe 625 francos; pero, en cambio, el honor que recibe es bastante grande.

Para estas conferencias se ha escogido siempre á los hombres más ilustres, y Huxley, Holman Hunt, lord Acton, lord Curzon, sir Oliver Lodge les han dado el prestigio de su fama.

Las Conferencias Romanes se imprimen por cuenta de la Universidad de Oxford, que se encarga luego de distribuir á miles sus ejemplares entre literatos y hombres de ciencia.

Mister Roosevelt no ha anunciado aún el tema de la Conferencia que ha de pronunciarse; pero sí ha manifestado su propósito de hablar á sus oyentes de la Sorbona de la vida y obras del general Lafayette.

Desde ahora puede augurarse un lleno completo en la Sorbona, el día en que hable Mr. Roosevelt.

Terminada su excursión por Europa, el ex Presidente regresará á América.

Una vez allí, volverá á requerir su pluma de periodista, que en otro tiempo manejó con éxito y dignidad, entrando como director colaborador en el *Outlook*.

Fiel á su programa de *strenuous life*, de trabajo y acción, no ve razón ninguna para que, por alejarse de la vida pública, haya de entregarse al reposo.

Mister Roosevelt continuará escribiendo y trabajando, continuará defendiendo las ideas y los principios que le son caros.

Y después de haber sido el primer magistrado de su país, será su más ilustre publicista.

puesta á casarse. ¿Sería Emperatriz? ¿Sería Reina? ¿No es su hermana Elena Reina de Italia? Las hijas del Príncipe de Montenegro son bellísimas y los Emperadores, Reyes y Príncipes herederos por casar no siempre son insensibles — y aun cabe afirmar que no suelen serlo — á esta circunstancia. Habiendo, entre las Princesas que puedan heredar tronos, algunas que son feas, las que son guapas tienen mucho adelantado para reinar.

Pero la Princesa Xenia, además de bonita y de enamorada, es patriota. Con ocasión de los sucesos de los Balcanes no ha recatado sus opiniones. Los austriacos, por querer anexionarse la Bosnia, se le han hecho antipáticos. Y se dice que el patriotismo ha sacrificado la Princesa el amor.

En cuanto las diversiones de París traigan riadadamente el olvido — ó en cuanto Austria desista de anexionarse Bosnia y Herzegovina — la Princesa Xenia regresará á su amada Cetzina.

El Círculo de Caza es en Roma el centro de reunión de los hombres más brillantes de la nobleza italiana y de algunos diplomáticos y aristócratas extranjeros.

Pues bien, en ese Círculo ha ocurrido ahora un hecho muy significativo. El conde Silvestrelli, embajador de Italia en Madrid y tío de Titoni (el actual ministro de Negocios Extranjeros), presentó al Consejo de Administración una proposición encaminada á que en el Salón del Círculo se izara la bandera italiana el día del Jubileo del Emperador Francisco José.

Se reunió la Junta y declaró solemnemente que los estatutos del Círculo no prevenían el caso, pero que de haberlo previsto, se hubiera opuesto ahora los socios, dadas las actuales circunstancias, á semejante manifestación.

Los cinco delegados del Círculo que firmaron esta respuesta son el Príncipe Galeas Ruspoli, el conde Pompeo Campello, el senador Uderic Levi, el doctor Gallenga Stuart y el conde Magistrali.

Por lo que se ve, los sentimientos de la aristocracia italiana no están muy distantes de los del pueblo en esta ocasión.

Lo más importante del caso es que la mayoría de los socios del Círculo son militares.

DIARIO DE PARIS

Contra la absorción germánica

(DE NUESTRO REDACTOR)

Latin sangue gentile, como Carúcci, le gritado Francia estos días, recordando sabolengo, al ver que lo recordaba también Italia atacando en el Parlamento el Triplce. Se ha tomado como una rectificación de conducta en el sentimiento popular italiano la violenta acometida con que Fortis ha pedido que Italia renuncie á su alianza con Alemania y Austria.

Francia no olvida que ese movimiento de aproximación de los dos países lo determinó, hace veintiséis años, bajo la hábil dirección de Bismarck, un espíritu de hostilidad con sus enemigos. Italia, resentida aún por la conducta de los franceses en Túnez de donde desalojaron toda intervención y toda influencia italiana, sumose candidamente á los dos Imperios de estirpe germánica, deseosa de un desquite con Francia.

Soñó Italia reconquistar sus posesiones en el Mediterráneo y creyó que le ayudarían en su empeño Alemania y Austria, deseosas también de batir al común enemigo en toda la línea. Italia tenía una amenaza constante. Los cañones franceses de Bizerta apuntaban á las costas de Sicilia. Y detrás de Francia estaba también Inglaterra, señora del Mediterráneo, guardando la entrada en Gibraltar y apoderándose también de la salida al hacer sentir su poderío en Egipto.

Con extraordinaria candidez procedió Italia. No tuvo en cuenta que su más irreductible enemiga era el Austria, y que sólo á título precario la recibía Alemania.

Tuvo que renunciar á su viejo espíritu de expansión continental, de reintegración del territorio para completar del todo su unidad. La pasión que había puesto en atraer las provincias irredentas de Triesto y Trento tuvo que apagarla, en gracia de su nueva amistad con Austria. El sueño loco que entonces se le hizo paldecer, y que ha venido paldeciendo, era el de conquistar posiciones en el Mediterráneo.

Desgraciadamente, Italia ha visto cómo todas sus esperanzas se han desvanecido y que sus alianzas han sido completamente estériles. Inglaterra se ha hecho inexpugnable en Egipto y en Chipre. Francia se ha establecido definitivamente en Túnez y en Bizorta y ha sonado, juntamente con España, su indiscutible influencia en Marruecos.

Mientras tanto, Austria, su enemiga abierta de ayer y su solapada adversaria hoy, dentro siempre de la corrección de los Tratados, le cierra por acá el campo á su expansión, estrechándole más y más el cerco al apoderarse de la Bosnia y de Herzegovina, con lo que da á entender que se halla dispuesta á dominar en los Balcanes, quitando á Italia hasta la esperanza de anexionarse la Albania, que ha sido siempre uno de sus sueños. Además Austria se ha hecho fuerte en el Adriático. La hegemonía de este mar es austriaca y no italiana, como todo hacia presumir. Pensar en Trento y en Trieste es actualmente una locura.

Italia, pues, ve, que no tiene que temer ningún peligro próximo de sus enemigos

repugna la convivencia política con alemanes y austriacos. Es odio de raza. *Il sangue gentile* es refractario al espíritu tedesco, absorbente y despótico en demasía. Ha bastado un motín escolar en Viena, para que toda Italia se haya levantado clamorosa contra el Austria. Prueba de que las relaciones son pegadizas, formalistas, y que en el fondo el pueblo italiano siente una gran repulsión por los vecinos y aliados, de los que á toda prisa y á toda costa quiere desasirse.

Italia no puede permanecer aislada, si sus lazos actuales se rompen. Ella comprende también que en la política internacional juega un papel importante.

¿Adónde se inclinará entonces? Por lo pronto, parece haber olvidado sus agravios con Francia y acaso también sus recelos. Francia se orienta buscando amigos en Europa con quienes contrarrestar el poderío amenazante de Alemania, á quien se pretende aislar. Tiene asegurada la alianza con Rusia y anda en pactos con Inglaterra. De añadidura no le vendría mal atraerse en su día á Italia.

Por eso se han comentado tan vivamente los últimos sucesos del Montecitorio italiano. Y en el comentario no se ha puesto reserva. Todo lo contrario, una gran simpatía, acaso cordial, tal vez interesada, bien explicada en la voz de la vieja sangre latina.

Angel Guerra.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

NOTICIAS DE SOCIEDAD

BODAS

Han contraído matrimonio: en Barcelona, don Ramón Batlle con la Srta. Elvira Fontrodona; en Granada, D. Juan Manellas con la Srta. Dolores Villanova; en Sanlúcar, D. Elías Martínez con la Srta. Luisa Escalada; en Valencia, D. Ricardo Pérez Sancho con la Srta. Remedios Guardiola; en Badajoz, D. Antonio Salcedo con la Srta. Isabel Robles; en Sevilla, D. Manuel García Lecroz con la Srta. Teresa Mejías.

En breve contraerán matrimonio: en Cartagena, la Srta. Remedios Bonatti con D. Antonio Salvat; en Sevilla, la Srta. Juana Gómez con don Manuel Pérez Rivero; en Ferrol, la Srta. Antonia Pérez con D. Teodoro Carvajal; en Cádiz, la Srta. María de la Concepción Cardalido con don Pedro Cantero.

NECROLOGIA

Han fallecido: en Valencia, D. Juan Bautista Blasco y D. Mariano Cabedo; en Zaragoza, la niña Josefina Virgos Ortiz; en Gelsa, el beneficiado D. Pedro Guzmán; en León, doña Emilia Robla; en Oviedo, D. Ramón Fernández Cuervo; en Almería, D. Luis García Peinado; en Bilbao, D. Valeriano de Corresoncha; en Santander,

El siniestro se produjo porque encontrándose trabajando el hijo del dueño del taller estalló un cohete, que produjo al muchacho considerables quemaduras, de las que fué curado a los pocos momentos en la Casa de Socorro.

Afortunadamente, los temores de los vecinos del barrio quedaron disipados en breve tiempo, pues merced a los activísimos trabajos de extinción, realizados por autoridades, Cuerpo de bomberos y por los particulares, pudo conseguirse que el fuego no se comunicara a las abundantes cantidades de pólvora y otras materias explosivas almacenadas en el taller del pirotécnico.

Es muy elogiada la conducta de cuantos, con su acertada gestión, han logrado evitar un catástrofe.

Niños extraviados.

JEREZ DE LA FRONTERA. Un carretero que venía de la estación de Arcos de la Frontera, se encontró en el encinar de Vico a dos niños mal vestidos que se hallaban extraviados y llorando al pie de un árbol.

Compadecido el carretero, los trajo a Jerez, dejándolos abandonados en el muelle de mercancías de la estación del ferrocarril.

Los pequeños, asustados al ver el movimiento de la estación y el continuo rodar de vagones, se refugiaron en las casillas de los guardas, puesto que en su vida habían visto un tren.

Los niños dijeron llamarse Baldomero, de años, y Antonio Valle Canereno, de nueve años, añadiendo que habían salido a coger espánes y habían tenido la desgracia de extraviarse en el camino.

Alcalde los socorrió de su bolsillo particular, hizo que se los llevaran en la diligencia de a salvajada.—Niño asfixiado con harina.

CANADA. En el pueblo de Nivar ha ocurrido un hecho salvaje, del cual ha sido víctima un niño de un industrial de dicho pueblo, apellido Vilches.

El niño había ido a pasar el día a un molino ríjua que existe a poca distancia de Nivar. Dicho molino había varios sujetos que tu- niendo la mala idea de dar una broma al mu-

cho, de los salvajes sujetaron al niño para que no pudiera resistir, mientras otros le abrían la boca y le introducían puñados de harina.

Al ver que nada servían los gritos y contorsiones del niño, los salvajes continuaron su obra, hasta que vieron que estaba desfallecido y con el rostro amoratado.

Al ver que no podían reanimarle, pero inútilmente; el padre del niño cuando tuvo conocimiento de lo que le había ocurrido, corrió hacia el molino con intención de salvar a su hijo, pero ya era tarde; los salvajes habían cometido el crimen, huyeron, y el niño falleció en brazos de los causantes de su muerte.

El padre del niño cuando tuvo conocimiento de lo que le había ocurrido, corrió hacia el molino con intención de salvar a su hijo, pero ya era tarde; los salvajes habían cometido el crimen, huyeron, y el niño falleció en brazos de los causantes de su muerte.

ARAGÓN

El Centro aragonés de Barcelona.

ZARAGOZA. El Centro aragonés de Barcelona ha invitado a todos los pintores de las tres provincias aragonesas para que remitan panderones asuntos regionales con destino a la rifa que se celebrará durante la fiesta de la Virgen en el acto solemne de la inauguración del Centro aragonés de Barcelona.

Inauguración de curso.

ZARAGOZA. La Academia Médico-Quirúrgica aragonesa celebrará solemne sesión de apertura del curso 1908 a 1909 el día 11 de diciembre próximo en el local del Ateneo.

El secretario general leerá la memoria de los trabajos del curso anterior y el presidente, don Ricardo Borovio, pronunciará un discurso sobre el tema de medicina.

La Filarmónica.

ZARAGOZA. La Filarmónica de Zaragoza ha anunciado la quinta sesión musical del presente año.

En el concierto tomarán parte, además de la orquesta dirigida por el maestro Bayo, las señoras Larrodier y Zubiría y otros notables artistas.

La Junta de gobierno de La Filarmónica tiene preparada para el mes de marzo, una serie de otros artistas, tomará parte en éstos el Sr. Koller, arpista de Cámara de los Reyes de Portugal y de S. A. la Infanta Isabel.

Persiguiendo el fraude.

ZARAGOZA. El fiscal de esta Audiencia, D. Vidal López, dirigido una circular a los fiscales municipales de la provincia ordenándoles persigan la venta del aceite de oliva con otras sustancias y sean la mayor vigilancia para evitar el fraude.

CANARIAS

Indignación y protesta.

SAN CRISTÓBAL DE LA LAGUNA. Han llegado noticias de Madrid de cuenta de que muchos senadores han recibido cartas circulares de las Cortes, pidiéndoles que apoyen en la Alta Cámara la división de la Diputación provincial, fundándose en que los diputados de aquella isla no pueden volver a ejercer por no estar aquí garantida la seguridad personal, como se demostró hace días con el caso de las turbas hicieron víctima al Sr. D. Antonio Brage y a la redacción del periódico conservador *El Tiempo*.

Las afirmaciones han producido en esta isla verdadera indignación y no se concibe cómo en Las Palmas han podido tomar para argüer de sus peticiones, el pretexto de semejantes sucesos; pues si es verdad que se intentó trazar el domicilio del Sr. Brage y la redacción del periódico citado, ello no pasó de ser una maniobra de chiquillos asustados por elementos que no tienen en cuenta el daño que a

Tenerife se infiere con esos censurables procedimientos, que jamás pueden estar justificados, ni aun en la más eñconada lucha de pasiones.

Entonces todas las personas sensatas protestaron del hecho, que no se ha repetido, ni se repetirá, pues levantaría unánime clamoreo en el país, por estar todo el mundo convencido de que tales procedimientos son contraproducentes y no tienden más que a socavar pasiones y a satisfacer enconos personales.

Nadie censura que se haga una política enérgica; pero todos los buenos tenerifeños reprobarán siempre que se descienda a la injuria y a la agresión, y garantizamos que Tenerife será siempre un pueblo respetuoso de todos los derechos, aun tratándose de los mayores adversarios.

Recojiendo la unánime opinión del país, ruego a LA CORRESPONDENCIA que haga públicos estos sentimientos de cultura, para que los señadores no acojan de buena fe las peticiones que desde Las Palmas se formulan.

La Audiencia y el cable.

Al saberse que las Cortes han votado una amplia autorización para que el Gobierno organice en esta capital la proyectada sección de la Audiencia, se espera que el Sr. Maura, cumpliendo repetidas promesas, dote a Tenerife de un amplio organismo que entienda en todos los asuntos civiles, contenciosos y criminales.

También ha producido excelente efecto la noticia de que se concedan créditos para pagar el tendido del cable, pues ello demuestra que muy pronto funcionará.

Después de las excitaciones de estos días con motivo de la organización de la titulada solidaridad, ha renacido la calma, contándose por millares las personas que se muestran partidarias de contribuir a toda obra que beneficie a Tenerife, sin mezclarse en movimientos y campañas políticas de tendencia y significación personalísimas.

CASTILLA LA NUEVA

Agresor de su madre.

CIUDAD REAL. En la calle de Calatrava vive una mujer que tiene dos hijos; uno bueno y trabajador, el otro holgazán y perverso.

Este último, conocido entre la gente por el *Amigo*, volvió a su casa a cenar por la noche, según lo hacía diariamente, después de haber estado divirtiéndose todo el día, sin preocuparse de ganar una peseta.

La familia es pobre, y sólo vive de lo que gana el hermano trabajador, el cual, aunque se indignaba interiormente por la conducta del calavera, por no disgustar a su madre callaba y pasaba por todo.

La noche referida, el *Amigo* volvió a su casa en un lastimoso estado de embriaguez.

Con su madre y su hermano se hallaban algunos vecinos, delante de los cuales la pobre mujer regañó duramente al borracho.

Este, trastornado por el vino, la insultó groseramente, y como su madre se levantase airada para castigarle, sacó él una pistola y disparó sobre la anciana.

Su hermano saltó sobre él y le arrebató el arma; pero el beodo sacó una navaja, y empujando a los que se abalanzaron a sujetarle, quiso arrojarla sobre el primero, no consiguiéndolo.

La madre, a quien no había herido el disparo, por fortuna, fué corriendo a buscar a los guardias, para que sujetaran al enfurecido borracho.

La policía tuvo que atrle para poder llevarsele al Gobierno civil, desde donde pasó al Juzgado de instrucción, por orden del gobernador.

Una rectificación.

TOLEDO. Por error de transmisión telegráfica, resultó en esas columnas que había fallecido un alumno en el *carrousel* militar.

La noticia es inexacta, pues lo sucedido es que el *carrousel* se suspendió por haber fallecido en la enfermería un alumno, pero de muerte natural.

En las fiestas no ha habido que lamentar incidente alguno desagradable.

CASTILLA LA VIEJA

Víctima de una curandera.—Mujer grave.

VALLADOLID. Comunican del pueblo de Cogeces de Iscar un suceso, del cual ha sido víctima una vecina, llamada Ramona Benito, por recurrir a una de esas curanderas, que producen tanto daño a la humanidad.

Ramona sufría grandes dolores en diversas partes del cuerpo, y para buscar remedio a aquéllos, recurrió a una curandera, que vivía en Camperedondo, y la cual gozaba de alguna fama en la comarca.

La curandera, llamada Rosa, después de efectuar un reconocimiento a su manera en el cuerpo de Ramona, no se la ocurrió otra cosa que aplicarle una bisma.

A las veinticuatro horas, la familia de Ramona tuvo que llamar a un médico, pues el estado de la paciente se había agravado.

El médico reconoció a Ramona, apreciándola extensas erupciones, con síntomas de envenenamiento, causados por el medicamento aplicado por la curandera.

La enferma se encuentra en grave estado.

La popularidad que gozaba la milagrosa curandera de Camperedondo se trocó en indignación, y tuvo que salir de Cogeces de Iscar con precipitación para no ser víctima de las iras de la familia de Ramona.

El Juzgado ha intervenido en el asunto y ha ordenado la detención de la curandera.

EXTREMADURA

BANDIDOS EN EXTREMADURA

Caminantes asaltados.—Herido grave. BADAJOZ. En la carretera de Herrera del Duque ha ocurrido un suceso que produce seriamente en estos momentos la atención del gobernador civil y la del público en general.

El vecino de Badajoz Sebastián Chacón, acompañado de su hijo Francisco, salieron por la noche en dirección a la feria de Oropesa, llevando algún dinero para hacer sus compras.

Marchaban los dos confiadamente hablando de sus negocios, cuando de repente salieron de detrás de unos matorrales tres individuos, que, sin decir una palabra, les apuntaron con revólvers y escopetas.

—¡Al que se mueva, lo abraso!—dijo por fin uno de ellos.

Padre e hijo quedaron un momento paralizados por el terror, sin acertar a pronunciar palabra; pero como vieron que los desconocidos se acercaban a ellos con intención, sin duda, de desvalijarlos y tal vez de asesinarlos, el instinto les hizo salir corriendo, sin oír a los malhechores, que les amenazaban con disparar si no se detenían.

El padre se desvió hacia un lado de la carretera, queriendo ganar los matorrales; pero en aquel momento sonó un disparo, en seguida otros dos, y Sebastián se desplomó en tierra.

Su hijo, más joven, más ágil, pudo ganar alguna distancia y huir, aprovechando un terraplén, que le ocultó de los bandidos.

Sin aliento llegó al pueblo más cercano, y en dos palabras informó de todo a la Guardia Civil.

El infeliz había visto caer a su padre y lloraba desconsoladamente.

Acompañado de la pareja de guardias y más deprimido aun que había venido se dirigió al sitio donde había visto caer a su padre, creyendo encontrarle muerto.

Sebastián yacía en tierra, herido gravemente. Dos de los tres disparos habían hecho blanco.

Padre e hijo declararon después ante el jefe de la Guardia Civil y el juez; pero no acertaron a facilitar señas determinadas de los asaltadores de caminos, a pesar de lo cual, la Guardia Civil se encuentra trabajando con la mayor actividad, y parece ser que se halla en camino de una pista.

GALICIA

COOPERATIVA MILITAR Y CIVIL DE LA CORUÑA

Cuando las cosas son discutidas es porque, en realidad, tienen importancia. En todas partes y a todas horas se habla de la Cooperativa Militar y Civil de la Coruña. Unos la elogian; otros, y son los menos, la atacan; pero con una argumentación tan absurda, débil y contraproducente que a las primeras de cambio se deduce lógicamente que la Sociedad Cooperativa es altamente beneficiosa e importante.

Los inarguados ataques acabaron por inspirarme cierta curiosidad y no menos simpática por la Sociedad, en cuestión, y una tarde examiné mis pasos hacia el hermoso edificio donde la Cooperativa tiene su domicilio social.

Al penetrar en el grandioso portal, no fué menos grande mi asombro al ver a derecha e izquierda dos inmensos establecimientos, y en cada uno centenares de personas que aguardaban turno para hacer sus compras.

El Sr. Ponte y Blanco, digno gerente de la Cooperativa, estaba en su despacho. Me recibió con la exquisita amabilidad y franqueza característica de los hombres que valen y no necesitan improvisarse una superioridad. Alto, vigoroso, de rostro enérgico y simpático, dice lo que es: una inteligencia privilegiada y un trabajador infatigable. Su franqueza me dió ánimo y le pedí permiso para visitar los establecimientos de la Cooperativa. El Sr. Ponte, con amable galantería, se brindó a acompañarme. Y en tanto recorrimos los establecimientos me explicó el funcionamiento de la Asociación.

La Cooperativa Militar y Civil de la Coruña ha sido fundada en 1891, y hoy es la más importante de cuantas funcionan en España dentro del régimen cooperativo, pudiendo muy bien servir de modelo y ejemplo a los organismos de igual índole que se trata de crear en poblaciones de primer orden.

Tiene su domicilio social en la calle de San Andrés, núm. 1, cuyo domicilio es propiedad de la Asociación.

La fachada del hermoso edificio será reformada por un notable y artístico proyecto del señor Ponte, ilustrado funcionario de Obras públicas, vicepresidente de la Asociación de la Prensa, publicista distinguido y hombre de tan inmensa cultura, que lo domina todo y es cuanto se propone ser.

En la planta baja y principal del edificio están los establecimientos de comestibles, perfumería, objetos de escritorio y calzados. Y en el primero y segundo piso, el casino, biblioteca, dependencias de contabilidad y la gerencia y secretaría.

Además del despacho central, para el ramo de ultramarinos, cuyo surtido es de una variedad extraordinaria, tiene tres sucursales en diferentes parajes de la población, para facilidad de los asociados, que son más de cuatro mil.

Cuenta la Sociedad con importantes fábricas de chocolate y pan, y acaba de establecer, por iniciativa del Sr. Ponte, que es el alma de la entidad, un lavadero mecánico, con todos los adelantos, que ha sido recibido con aplauso de la población. En terrenos propiedad de la Asociación construíase el edificio *ad hoc* para el lavadero.

La Cooperativa vende anualmente más de dos millones de pesetas; y su boletín mensual de precios y noticias es un regulador del comercio local.

Las utilidades anuales, deducidos gastos de administración, interés al capital, no pueden exceder del 7 por 100, y se distribuye el 15 por 100 de utilidades a la dependencia, y lo que sobra se devuelve como exceso de percepción a los asociados. Esta devolución es verdaderamente altruista, alcanzando a la importante suma de 65.000 pesetas.

El crédito y popularidad de la Cooperativa Militar y Civil es potente por el apoyo incondicional del vecindario.

Sociedades como ésta y hombres como el señor Ponte, merecen bien de la patria, pues realizan en las Sociedades modernas una misión de trascendencia indiscutible, educativa y práctica.

VASCONGADAS

LAS MULTAS DE LA CALVÓ

BILBAO. Tienen los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA noticia de las multas que el gobernador civil, por instigación del jefe de policía, impuso a la bella tiple Carmen Calvó y al distinguido actor Sr. Sánchez Pino, ambos pertenecientes a la compañía de zarzuela que actúa en el teatro Arriaga de esta capital.

Saben asimismo que la Calvó y su compañero debían pagar, según lo dispuesto por la autoridad gubernativa, 500 pesetas por barba.

Pero ya dije también, a su debido tiempo, que no serían ellos, personalmente, quienes abonaran las multas, sino que éstas serían pagadas de modo indirecto por el público, pues se pensaba en la celebración de una función especial a ello dedicada.

El espectáculo se ha verificado esta misma noche, habiéndose destinado a él la última de las secciones que el cartel anunciaba.

Las obras puestas en escena han sido *Las brujas* y *El ratón*; es decir, las mismas precisamente en que el jefe de policía, gran zahorí de los ademanes, creyó apreciar alguno que otro de condición multable.

Huelga decir que el teatro estaba de bote en bote. Arriaga no ha conocido nunca tan grande lleno. Absolutamente todas las localidades estaban vendidas mucho tiempo antes de la hora señalada para la sección de beneficio.

De los espectadores, muchos acudieron como en son de protesta contra las mercedarias determinaciones gubernativas; otros, los más, como simples curiosos, creyendo que la función resultaría no poco accidentada.

No ha ocurrido, ni mucho menos, lo que los últimos auguraban.

Durante la representación de las dos referidas zarzuelas ha habido en la sala mucho ruido, pero sólo por la cantidad de ovaciones ensordecedoras, que se han sucedido desde los comienzos hasta el final.

Si la Calvó ó Sánchez Pino salían a escena ó desaparecían por el foro, ovación delirante.

Otra ovación, no menos fuerte, para cada escena, para cada número de música.

De éstos ninguno ha quedado sin repetir, y algunos lo han sido hasta tres y cuatro veces.

Y las ovaciones cada vez más ensordecedoras. No parecía si no que el público tenía ganas de destrozar las manos ó de dejar completamente sordos, por muy lejos que estuviesen, al jefe de Policía y al propio señor gobernador.

Terminada la representación de las dos zarzuelas, el público, que no se daba por rendido, ha obligado a la Calvó y a su compañero a hacer uso de la palabra.

El teatro entonces ha tomado aspecto de gran mitin.

Carmen Calvó ha hablado, dirigiendo a los espectadores frases escogidas para significar su gratitud.

Ha estado elocuente.

Tanto, que la elocuencia que le sobra a la bella sónica vendría muy bien a muchos parlamentarios ayunos de ella.

Nuevas y formidables ovaciones del público han coronado la faena de la tiple oradora.

Ha hablado también Sánchez Pino.

Su breve discurso no ha tenido, naturalmente, tantos alientos como el de la compañera que le precedió en el uso de la palabra.

Pero no por eso ha dejado de oír, por centésima vez, ovaciones cada vez más ruidosas.

El público, que no podía ya con los brazos, ha tomado al fin el partido de marchar en busca del descanso, que buena falta le hacía.

Consecuencias de lo ocurrido:

Que el gobernador civil y el jefe de Policía, con sus intenciones, han hecho al teatro el reclamo más grande que podía la empresa apetece.

Item: que por las mismas razones han alcanzado la Calvó y Sánchez Pino triunfos que no habrían entrado en sus cálculos.

Que no han sido los mencionados artistas, sino el público, quien ha pagado las dos multas de 500 pesetas.

Que el público las ha pagado muy a gusto, por lo bien que las ha gozado.

Que las autoridades, a veces, incurren en el ridículo.

Y que lo que no va en multas, va en negocio.

Sin olvidar que la Calvó ha resultado oradora, lo que no deja de ser un desoubriamiento.

NORTE DE AFRICA

El Ejército a los marinos.

CEUTA. El baile organizado en honor de los jefes oficiales y guardias marinas de la *Nautilus*, ha resultado brillantísimo por todos conceptos, siendo felicísimo el coronel de Ingenieros Sr. Vives, presidente de la Comisión organizadora.

La fiesta ha consolidado la unión entre el Ejército y la Marina.

Hoy, muy temprano, han sido obsequiados los marinos con una excursión al campo naval, asistiendo después a la misa que se dijo en sufragio de los individuos fallecidos pertenecientes al Arma de Infantería.

El comandante general les festejará esta tarde con un baile.

A las nueve de la noche zarpará la *Nautilus* con rumbo a Barcelona.

El viento parece que le favorecerá hasta el mismo Cabo de San Vicente.

El teatro en provincias

VALENCIA. Con buen éxito se ha estrenado en el teatro de la Princesa el drama lírico de Ventura de la Vega la letra, y del maestro Padilla la música. *La presidiaria*.

La interpretación, buenisima, sobresaliendo la labor artística del Sr. Rosell, que indudablemente es un cómico de gran talento.

—En el teatro Apolo se anuncia el estreno de la ópera *La manzana de oro*.

ALCOY. El Teatro-circo se ha estrenado la zarzuela de Diezenta y Chapi, *Entre rocas*, que fué del agrado del público.

MURCIA. Con éxito ha debutado la compañía que dirige el maestro Gorgé.

—En el Teatro Nuevo sigue actuando, con grandísimo éxito, la notable compañía que dirigen los Sres. Gil y Guillén.

REUS. La compañía del Sr. Freixás ha estrenado, con éxito, las zarzuelas *Cosas del querer* y *Mussetta*.

La interpretación acertadísima.

BILBAO. La notable compañía de Pepe Berge y el maestro concertador Mariano Lillan, que con tan grande éxito actúa en el teatro Arriaga, anuncia el estreno de la zarzuela *La remediada*.

—En el teatro Olimpia se ha estrenado el juguete cómico *¡Voto!*, que obtuvo un éxito grande.

En la interpretación fué justamente aplaudido el notable y estudioso primer actor Sr. Narro. También fueron aplaudidos los Sres. Navarro, Trescol y Pertillo, y las Sras. Espejo y Ordoñez y Srta. Tiur.

CATARROS-TOS

Jarabe de Heroína

(BENZO-CINAMICO) del Dr. Madariaga.

AGRADABLE y eficaz remedio contra los catarrhos recientes y crónicos, los roncamentos, fatiga y expectoración consiguientes, y auxiliar insuperable de los diferentes tratamientos para la curación de la tuberculosis, según numerosos testimonios facultativos.

Frasco, 3 pesetas.—Plaza de la INDEPENDENCIA, número 10, Madrid, y principales Farmacias de España.

TUBERCULOSIS

—

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

LO DEL DIA

Hace un año que M. Clemenceau aprobó el nombramiento del almirante Germinet para jefe de la escuadra del Mediterráneo. Hoy es el mismo M. Clemenceau quien, por indicación del nuevo ministro de Marina, M. Picard, lo destituye.

Este hecho demuestra que en Francia, cada vez que una personalidad elevada dice la verdad, se la coloca en el índice.

Fue en el curso de una entrevista celebrada con un redactor de *Le Journal* cuando el almirante dijo que en las municiones facilitadas a la escuadra faltaba un 50 por 100 de la cantidad presupuesta.

«En estas circunstancias—añadió el almirante—tres horas de lucha bastarían para poner fuera de combate a nuestros buques, y si las municiones faltasen, nuestros arsenales no podrían facilitárselas.»

El almirante Germinet no ha cesado nunca de llamar la atención del Gobierno francés sobre tan triste estado de cosas. Eso hizo en 1905 cuando era almirante en Brest. Pero el Gobierno cerró los oídos a sus palabras para no tener que castigar a los culpables.

Las revelaciones del almirante Germinet han sido confirmadas por Delcassé y Chauvot.

Mayores indiscreciones han cometido en bien de la Marina de su país los almirantes ingleses lord Charles Beresford y sir John Fisher, y el Almirantazgo inglés, en lugar de destituirlos, los ha elevado a los más altos empleos. Acaso dirá M. Clemenceau que la disciplina inglesa es menos severa que la francesa. Pero entonces que lo diga públicamente.

«No corresponde a los hombres a quienes su país confía la misión más elevada y llena de responsabilidades dar la voz de alerta ante el peligro que amenaza a su patria?»

En Austria-Hungría existe la cruz de la Orden de María Teresa, destinada a recompensar las iniciativas personales, sacrificando en bien del país las leyes y la disciplina. Sabido es que el Gabinete liberal de lord Rosebery dimitió, a consecuencia de haber sido objeto de un voto de censura por la falta de cordia en la Marina inglesa.

M. Clemenceau formula una excusa muy débil al invocar la conveniencia de no destruir la fuerza moral a bordo de buques franceses, y decir que, por haber olvidado esto, tendría que imponerse al almirante Germinet una medida de disciplina.

Porque entonces cabría pensar que monsieur Clemenceau cree a sus contemporáneos demasiado tontos para poderse erigir en defensor de fuerzas morales y custodia de la disciplina.

Pero bueno será recordar a M. Clemenceau que la disciplina consiste en la obediencia consciente de todos, grandes y pequeños, a sus propios deberes, y que, cumpliendo los suyos del mejor modo posible, es como los jefes de un Ejército desarrollan entre sus subordinados el principal elemento de la fuerza moral.

«Os ensañáis—ha dicho el almirante Bienaimé— con hombres que no han cesado de decir toda la verdad en esferas donde nunca se la había tenido en cuenta, simplemente porque no han querido, con una negación que hubiera sido una mentira, hacerse cómplices vuestros, desmintiendo verdades proclamadas ya en la tribuna y en la Prensa.»

Esta es también nuestra opinión, porque si Francia descarga sus golpes sobre aquellos que denuncian crímenes de lesa patria, qué castigo no tendrá reservado a sus autores?

SOBERANOS Y PRÍNCIPES

El Emperador de Abisinia.

ROMA. Telegrafía desde Djibouti a *La Tribuna* que la salud del Emperador Menelik ha mejorado considerablemente, desapareciendo los temores que inspiraba.

El Negus ha hecho una peregrinación al santo Convento de Darre Hibanos, distante tres días de jornada de Adis Abbaba.

Se dice que ha salido de la capital de su Imperio, porque encuentra oposición para proclamar a su nieto Hidje Jason, como heredero presunto del Trono.

La Emperatriz consorte, Ouyiero Taitou, que es la que más abierta y energicamente se opone a este deseo del Negus, tiene como candidato al Trono del Imperio a su sobrino.

No será difícil que estos dos partidos sean la causa de una guerra civil en Abisinia.

Al Himalaya.

MILAN. Concócese ya detalles de la nueva expedición que el duque de los Abruzzos, según telegrafía, se propone realizar.

Su Alteza piensa dirigirse esta vez al Himalaya, donde hará estudios de alto interés científico.

La expedición partirá del valle de Aosti a fines de marzo.

Acompañarán al duque los dos guías que le acompañaron en su expedición al Ruwenzori.

Emperador y Czar.

VIENA. Circula el rumor de que Francisco José enviará al Czar una nueva carta autógrafa, dándole las gracias por la felicitación que le dirigiera, con motivo de su Jubileo.

GRAN MUNDO

PARIS. Ante el Tribunal civil se ha celebrado hoy nueva vista del ruidoso pleito entablado por el conde de Castellane contra los Príncipes de Sagan.

En la sesión de hoy han informado el abogado del Príncipe de Sagan, M. Julliemier, y monsieur Roussel, abogado representante de Jorge Gould.

Comenzó su informe M. Julliemier, diciendo que, en vista de los medios indignos puestos en juego por el conde de Castellane para conseguir que se le confiara la educación y cuidado de sus hijos, único objetivo de su demanda, consideraba que sería vergonzoso acceder a la reclamación del mismo.

Acto seguido pasó el letrado a examinar los procedimientos empleados por M. de Castellane para conseguir su propósito. Dijo que el conde, con objeto de impedir a toda costa el enlace de su antigua esposa con el Príncipe de Sagan, apeló a toda clase de procedimientos, incluso el de enviar referencias falsas y calumnias del Príncipe a Jorge Gould y a varios periódicos de la Prensa norteamericana.

Recordó después la agresión que cometió el conde en la iglesia de San Pedro el día 4 de febrero, considerando este hecho censurable como el primero de una campaña de escándalo con la que se proponía, sin duda, llamar la atención pública sobre el asunto.

Presentó al Tribunal cartas apócrifas atribuidas al Príncipe de Sagan cuyo contenido es deshonroso para su defendido, y recordó que el Príncipe denunció a los Tribunales la falsedad de tales escrituras, hecho que los Tribunales reconocieron, aun cuando no pudo averiguarse quién fuera el autor de la falsificación, y terminó M. Julliemier su alegato extendiéndose en varias consideraciones para demostrar que el pleito entablado por el conde de Castellane es consecuencia, según el mismo conde ha confesado, del odio que siente por el Príncipe de Sagan desde su enlace con Mme. Ana Gould.

Informó después M. Roussel, que combatió como su antecesor la conducta observada por el conde de Castellane al perseguir por medio del escándalo una finalidad interesada, y dijo que al entablar el pleito y exigir la pensión de 300.000 francos para la educación y cuidado de los hijos que tuvo con Mme. Ana Gould, parecía preocuparse más por su interés personal que por el de sus hijos.

Oídos los informes de ambos letrados, el Tribunal aplazó la vista hasta dentro de ocho días.

PARIS. Han llegado los marqueses de Aulencia, que se proponen pasar aquí unas semanas.

BIARRITZ. Ha fallecido el ex consejero general de las Landas, M. Stephan Basterrechea. El finado era muy apreciado en la alta sociedad y estaba muy relacionado con la colonia española, por estar casado con una Drake del Castillo.

LONDRES. Ha fallecido repentinamente lord Petre, jefe de una de las más antiguas familias católicas de Inglaterra.

El finado había nacido en 1864 y era el tercer hijo del duodécimo barón de este título.

Su hermano mayor fué prelado doméstico en el Vaticano.

Su heredero es su hijo el honorable Lionel Petre, nacido en 1890.

Deja también dos hijas.

EL VALOR DE LAS MUJERES

Las ratas y el sufragio

«¡Abajo los hombres!... ¡Vencer ó morir!... ¡Entusiasmo femenino...!—Invasión...!—¡Sálvese el que pueda!...!—Las vencedoras.

LONDRES. Ayer, en una localidad próxima a esta población, reunieronse varios miles de sufragistas para escuchar los discursos que debían dirigirlas mistress Pankhursts, sus hijas, y algunas otras personas, partidarias del sufragio femenino.

Mucho antes de la hora anunciada, el amplio local donde debía celebrarse el mitin estaba lleno de mujeres, burguesas en su mayoría.

De las paredes colgaban grandes carteles donde se leían las palabras sacramentales: «*Votes for women!*» (Votos para las mujeres).

Las oradoras ocuparon la presidencia y comenzaron el acto en medio del mayor entusiasmo.

Sucedieron los discursos, cada vez más belicosos.

Se caldeaba la atmósfera y todas las asistentes al mitin sintieronse poco a poco poseídas de un odio feroz al sexo fuerte.

Una dama respetable, de faz arrugada y ojos que se cubrían con unas antiparras verdes, levantóse cuando le llegó su turno y comenzó su discurso con las frases siguientes:

«Compañeras: ¡Guerra al hombre! ¡Guerra a ese feroz verdugo que quiere tenernos sumidas eternamente en la más abyecta esclavitud! No le pidamos que nos conceda el voto. Impongamos nuestra voluntad soberana, haciéndole imposible la existencia en el hogar, en la calle, en el teatro, en la vida íntima y en la social.

Luchemos contra él perturbando sus Congresos, su Parlamento, sus reuniones y hasta sus partidas de *whist*.

Seamos implacables para alcanzar la victoria y muy en breve vendrá a pedirnos perdón y a rogarnos que le concedamos el honor de considerarle nuestro igual en la esfera política.

El hombre es inferior a la mujer en todos los órdenes de la actividad mental. Lo es también moralmente. Tenemos más ternura, más sentimiento artístico, más estrecho concepto del deber y más valor que el sexo fuerte. Más valor, sobre todo, porque...»

No pudo acabar. Una espantosa gritería interrumpió su discurso.

Todas las mujeres que la escuchaban metíanse las faldas entre las piernas, se agachaban e intentaban huir, sin conseguirlo, naturalmente, porque el local estaba lleno.

Oíanse gritos de dolor, agudos chillidos, imprecaciones y ayes.

Muchas de aquellas valerosas campeonas del sufragio femenino se desmayaban, dejándose caer sobre la compañera más próxima.

La oradora se desgañitaba, pero le era imposible hacerse oír. Mistress Pankhursts agitada furiosa la campanilla, tratando de imponer orden y sin conseguirlo.

«¿Qué había pasado? ¿A qué obedecía aquel escándalo? ¿Por qué gritaban y querían huir aquellas valerosas defensoras del sufragio para las mujeres?»

Al fin pudo ponerse en claro.

Algunos enemigos del movimiento sufragista decidieron perturbar el mitin, y se habían introducido, vestidos de mujer, entre las asistentes al acto.

Llevaron al brazo cestas cuidadosamente tapadas, y en ellas unas cuantas docenas de ratas formidables.

Cuando la oradora, cuyo discurso hemos transcrito más arriba, sostenida, arrastrada por el calor de su peroración, que la mujer es más valiente que el hombre, todos los conjurados desataron sus cestas, y dejaron en libertad a los terribles roedores.

Estos se deslizaron entre los grupos, y sembraron en ellos una alarma espantosa.

La primera sufragista que sintió agitarse en sus bajos una rata, dió un grito agudo, que fué seguido de otros cuantos.

«Las ratas! ¡Las ratas!» exclamaron centenares de mujeres desde diversos puntos de la sala.

Y a pesar de que la oradora seguía sosteniendo que la mujer es valiente, sólo se cuidaron de preocuparse contra las mordeduras de los animales.

El espectáculo fué altamente cómico.

Los esfuerzos de mistress Pankhurst y de sus compañeras de presidencia resultaron inútiles.

Arrancadas, más bien que abiertas, las puertas del local, salieron a la desbandada aquellos miles de mujeres, temblorosas, pálidas, las faldas recogidas, abollados los sombreros, los cabellos en desorden, dando una lastimosa idea de aquel valor que loara, momentos antes la oradora de faz arrugada y antiparras verdes.

Hubo, entre las que querían salir pronto, verdaderos pugilatos.

El suelo quedó sembrado de chales, pedazos de vestidos, sombreros, afadidos, pelucas, sombrillas y otros objetos del atavío femenino.

Aquel formidable ejército de mujeres, que profecía gritos de muerte contra el hombre, feroz verdugo del bello sexo, y que le juraba una guerra a muerte, fué dispersado por el más vergonzoso de los pánicos, y en la vasta sala, donde las partidarias de mistress Pankhurst se sintieron poseídas de belicosos ardores, sólo quedaron las ratas, dueñas del campo, saltando regocijadas sobre el suelo sembrado de despojos femeninos.

TRÁGICO ACCIDENTE

UN MINISTRO APLASTADO

NUEVA YORK. El ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, D. Juan Barrios, hallábase desde hace días en Washington desempeñando una misión importantísima que el Gobierno de su país le había encomendado.

Decíase que el ministro llevaba propósitos de preparar algunas reformas trascendentales en las relaciones de Guatemala con los Estados Unidos y ultimar detalles relacionados con la vitalísima cuestión del canal de Panamá, á que el Gobierno yanqui concede ahora gran atención.

Por estas circunstancias, la estancia del señor Barrios en Washington era comentada en los círculos políticos y diplomáticos, y su personalidad, una de las más ilustres de la República guatemalteca, era objeto de la curiosidad pública.

Esta tarde empezó a circular el rumor de que el ministro de Guatemala había sido víctima de un trágico accidente y, poco después, la noticia sensacional tuvo plena confirmación en los centros oficiales.

En efecto: al medio día, el Sr. Barrios, en unión del ministro plenipotenciario de Guatemala en Washington y del general Drummond, salió a dar un paseo en automóvil. Recorrieron varias calles de la ciudad y salieron al campo, internándose en las espesuras de un bosque próximo.

Como el terreno era llano, el *chauffeur*, sin temores de sufrir accidentes, forzó un poco la marcha, cuando de pronto encontró ante una pronunciada y peligrosa pendiente, que el bosque le había impedido ver á larga distancia.

Quiso retener y fué imposible. El automóvil recorrió á una velocidad loca el temido declive, mientras los viajeros, aterrados, gritaban desesperadamente al *chauffeur* para que detuviera el vehículo. Lo que ocurrió en aquellos momentos no es para describir. El automóvil quedó brusca y repentinamente parado; al mismo tiempo que se oía una formidable explosión, y el pobre *chauffeur* era despedido de su asiento.

El carruaje quedó destruido y dentro de él quedaron, en prisión horrible y lanzando dolorosos gritos, los tres viajeros, hasta que unos campesinos se aproximaron á auxiliarlos.

El ministro de Guatemala hallábase en estado agónico, con el rostro y las ropas cubiertos de sangre, que brotaba en abundancia de las heridas de la cabeza.

Sus dos acompañantes estaban también gravemente heridos.

Trasladados todos á la Legación de Guatemala, los médicos declararon que el Sr. Barrios había fallecido á consecuencia del aplastamiento de la masa encefálica, y que el general y el plenipotenciario se encuentran en estado de suma gravedad.

El *chauffeur* hallábase también agonizante.

La noticia de la catástrofe ha producido enorme sensación.

El Gobierno de los Estados Unidos ha telegrafado al de Guatemala dándole el pésame.

AUSTRIA Y LOS BALKANES

LA GUERRA Y LA PAZ

Comentarios rusos.

SAN PETERSBURGO. La mayoría de los periódicos de esta capital al reproducir los extractos del discurso pronunciado por el Príncipe Billow en la sesión del Reichstag, comentan irónicamente el canto que en loor de la paz entonó el canceller, dando á entender que no creen en la sinceridad de sus palabras.

Hacen notar, á este respecto, que los jóvenes Turcos no podrán nunca olvidar, á pesar de los cantos de sirena que resuenan ahora en el Reichstag, que Alemania fué siempre la amparadora del antiguo regimen en el Imperio otomano, y la que con su apoyo decidió al Sultán impedir que Turquía entrara antes en las vías de la civilización europea.

Añaden algunos periódicos que Turquía, explotada desde un principio por el Imperio germánico, debe sacudir de un modo resuelto estas ingerencias extrañas de que ha sido víctima, para no dejarse explotar ahora por el Imperio austriaco.

Estos juicios de la Prensa demuestran la incredulidad con que han sido acogidas en Rusia las declaraciones pacifistas de Alemania.

Estado de inquietud.

BERLIN. En los centros diplomáticos existe viva inquietud por el mal cariz que van tomando los asuntos de Oriente. Todas las correspondencias diplomáticas que se cambian entre los Gobiernos de Viena, San Petersburgo y Constantinopla, reflejan la misma inquietud y todas van encaminadas á averiguar cual es la actitud que adoptará Alemania en caso de que se haga inevitable el conflicto.

Considerase que si las hostilidades se rompen en un punto cualquiera de los Balcanes, será difícil conjurar la tormenta y se hará inevitable una conflagración general, en la que Alemania tendrá que intervenir forzosamente.

Esperase con gran curiosidad el discurso que el ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, M. Iswolsky ha de pronunciar en la Duma explicando la actitud de Rusia ante el conflicto balcánico, considerándose que cuanto más hablé respecto de las gestiones realizadas, más y más se patentará el fracaso personal que acaba de experimentar.

La actitud de Austria.

LONDRES. El diario *The Standard* publica la noticia siguiente, que asegura, procede directamente del ministerio de Negocios Extranjeros del Imperio austriaco.

«No existe ninguna clase de dificultades para las presentes cuestiones internacionales. Todas las grandes potencias están de acuerdo, en principio, respecto á la anexión á Austria de las provincias de Bosnia y Herzegovina, anexión que no necesita más que el requisito de ser ratificada por la Conferencia internacional europea.»

«El Gobierno austriaco desea vivamente que se reúna dicha Conferencia, porque abriga la absoluta convicción de que en ella se logrará concretar una fórmula que satisfaga las aspiraciones de todos los Estados interesados en la cuestión, alejando la posibilidad de que surja un conflicto internacional armado.»

Lo que dirá Iswolsky.

SAN PETERSBURGO. Hay gran expectativa en los círculos políticos y diplomáticos.

El ministro de Negocios Extranjeros, Iswolsky, pronunciará uno de estos días un gran discurso en la Duma, y según se dice, definirá la actitud de Rusia en los asuntos balcánicos.

Créese que en su discurso hará las declaraciones que siguen:

«Rusia no ha dado su asentimiento á la anexión definitiva de la Bosnia-Herzegovina, anexión que depende del asentimiento de todas las naciones signatarias del Tratado de Berlín.

que tiene en la cabeza otra cosa que no es tu hija.»

—No sabes aun todo.

—¡Todo! ¿El qué?

—No sabes qué, aun suponiendo que este Monville sea verdaderamente Juan de los Acantilados, la cosa no iría á mayor.

—Enriqueta, el año pasado, se ocupaba de ese vagabundo, mucho más de lo que convenia á una joven de su edad, y dado su carácter exótico se puede suponer...

—¿Que haya corrido hacia él al saber su nueva fortuna?

—Ahora no tengo ni aun sombra de duda y veo claro como el día los proyectos del conde.

—¿Entonces crees que á quien quiere es á Enriqueta?

—A ella y á ti. Monville es su hechura, y quiere establecerle sólidamente en el mundo parisién, y para esto ha echado su mirada sobre tu hija y tu fortuna.

—Y cuando le haya dado todo, acabará por aplastarme y hasta perderme.

—Puede ser. Pero me parece que habrá medio de arreglarse.

—Si yo creyese que dándole á Enriqueta... pero no. Un padre no puede consentir en sacrificar á su hijo por un bandido.

—¡Oh! aquí entre nosotros, ella está un poco comprometida. Todo se sabe en París, y una joven que pasa días y noches fuera del domicilio materno, es bien difícil de casar.

—¿Y qué ganariamos con esto casamonto?

F. du Boisgobey.

(Continuará.)

Folleton de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EL CASTILLO

DE

La piedra negra

—No niegues de ninguna manera que hemos estado al servicio del viejo, porque Bernard ha debido decirselo, y esto sería una torpeza. Pero se te presenta una bonita ocasión para hacer bonitas frases sobre tu pasado honrado y laborioso, y podrás decir que has llegado á París casi descalzo, porque siempre esto hace bien.

—Sí... pero... ¿y lo demás?

—De lo demás, ó no te diré nada, ó si te dice algo será para tantearte, porque Bernard no ha visto nada ni ha podido decirle nada tampoco acerca de los rumores que después corrieron por el país.

Este discurso acabó por convencer al banquero, que contestó energicamente:

—Decididamente creo que saldré adelante.

Todo este diálogo se había dicho en voz muy baja, porque el prudente Bouscareau sabía que las paredes oyen algunas veces.

—Me parece—dijo en voz natural, y dando un golpe en la mesa— que cuando se trata de tender un lazo debieran al menos no hacer esperar á la gente y...

La lámpara se apagó en aquel momento, dejando á los prisioneros sumidos en profundas tinieblas.

Bouscareau llamó de repente y fué á atrin-

cherarse tras la mesa para defenderse contra invisibles enemigos.

El infortunado barón creyó firmemente que había llegado su última hora, sin tener ya fuerzas para gemir.

El testero de frente empezó á hacerse luminoso, esparciendo una singular claridad en el rojo salón.

Después aumentó aquella luz hasta hacer visibles los objetos que la rodeaban.

El banquero comprendió vagamente que uno de los lienzos de la ensablatura acababa de abrirse, ó más bien deslizábase sobre ranuras, para dejar á descubierto un cuadro presentado á la manera de las sombras chineesas.

En cualquiera otra circunstancia, el empleo de este mecanismo infantil, quizá le hubiese hecho sonreír; pero en la situación en que se encontraba estaba demasiado impresionado, presintiendo que iba á ver algo espantoso.

A través del cristal que reemplazaba al tabique móvil vió una alcoba tapizada de blanco, y al fondo de ella un lecho, cuyas cortinas estaban levantadas, dejando ver la cabeza de una mujer, reposando sobre la almohada.

El banquero no esperaba semejante espectáculo, y sintió cierto consuelo, porque aquello no le recordaba ningún episodio de su vida.

Pero aquella mujer, ¿estaba viva ó muerta? Su inmovilidad daba lugar á creer ambas cosas. De repente, un rayo de luz iluminó las facciones de aquella desconocida.

La cabeza hizo un movimiento y se presentó toda entera, en medio de una aureola de luz.

—Enriqueta!—gritó el banquero, reconociendo á su hija.

Esto era ya demasiado, y la poca razón que quedaba á Brossin no podía explicarse aquello, haciéndole lanzar gritos inarticulados.

Cuando el banquero se acercó para tocar el cristal, la luz había desaparecido, volviendo á reinar las tinieblas.

Un momento después la lámpara volvió á encenderse por sí sola, volviéndose á ver los prisioneros, y pareciendo en todo que no había pasado nada.

—¿Has visto?—preguntó el barón temblando.

—¿El qué?

—Enriqueta! ¡Enferma! ¡Quizás moribunda! ¡Enriqueta en poder de ese monstruo!

—¡Ah! Ya empiezas á desencantarte de tu de Alcamo.

—¿Y quién sabe si es él el que hace todo eso? Porque aun suponiendo que me quiera mal, no puede tener ningún agravio de esa desgraciada hija.

—¡Oh! Ha podido muy bien atrairla por la misma razón que á tu hijo. ¿Quieres que te diga lo que pienso de todo esto?

—Indudablemente.

—Pues bien; creo que saldremos bien de esto si quieres escucharme.

—Haré todo lo que quieras, porque no estoy en estado de pensar en nada.

—Bueno; en primer lugar, ¿estás seguro de que sea tu hija la que está ahí?

—Demasiado seguro, desgraciadamente.

—¿Puedes hacer alguna suposición acerca de la manera como ha venido aquí?

—Sí. Enriqueta ha salido ayer por la mañana del hotel, sin decir adónde iba.

—¿Ah, muy bien! ¿Y has juzgado conveniente el no decirme!

—La baronesa Esperanza que volviese—dijo tímidamente Brossin.

2.ª Rusia no quiere contribuir á un acuerdo particular austro-ruso relativo á la Bosnia.

3.ª Rusia no se opondrá á una inteligencia entre ella y Turquía. Aprueba, además, todo proyecto de alianza de los países balcánicos.

4.ª Si la Conferencia reconoce la necesidad de sancionar la anexión, Rusia planteará la cuestión de las compensaciones á Serbia y Montenegro.

5.ª Rusia seguirá recomendando á estas naciones la calma y la prudencia, y las aconsejará aguardar el resultado de las negociaciones, que tienden á la resolución pacífica de la crisis. En modo alguno se dejará arrastrar á una guerra.

6.ª Rusia hará todos los esfuerzos necesarios para convencer á Austria de que debe acceder á que el conflicto sea resuelto por medio de una Conferencia.

Tratado secreto.

VIENA. Se asegura que Iswolsky piensa leer en la Duma el texto del Tratado secreto austro-ruso de 1885, en que el Czar se comprometió con Francisco José á no dificultar la anexión de la Bosnia-Herzegovina.

Cuando la lea, la Duma se reunirá en sesión secreta.

Artillería á la frontera.

VIENA. Terminada la movilización de la Infantería austriaca, comienza la de la Artillería.

Han sido dadas órdenes á la cuarta, quinta y sexta divisiones de Artillería, de guarnición en Viena y Brunn, de partir inmediatamente para la Bosnia.

AMERICA LATINA

En viaje.

RIO JANEIRO. La división naval inglesa, que se hallaba hace días en este puerto, ha salido con dirección á Montevideo, prosiguiendo su viaje á los demás puertos de la América del Sur.

Un buen empréstito.

SAN PABLO. El empréstito acordado por el Gobierno de este Estado, importante 15 millones de libras esterlinas, ha sido autorizado con su endoso oficial por la Unión federal.

Duelo de un país.

GUATEMALA. Ha producido en ésta gran impresión la terrible desgracia ocurrida al ministro Sr. Barrios.

De todas partes se reciben numerosos telegramas de duelo, y el Gobierno, á su vez, ha pedido noticias detalladas del accidente, ordenando á la Legación de este país en Washington que se interese vivamente por la salud de los supervivientes de la catástrofe.

Tanto en esta capital como en diversas poblaciones de la nación ha sido muy sentida la desgracia, y es prematuro cuanto se diga acerca del sustituto que ha de ocupar la secretaría de Relaciones exteriores, á pesar de barajarse ya algunos nombres de personas conocidas en el país.

Las negociaciones diplomáticas entabladas por D. Juan Barrios, al quedar suspendidas por su fallecimiento, continuarán en el más breve plazo, dado su excepcional interés é importancia para Guatemala y Panamá.

LA REVOLUCIÓN DE HAITI

El nuevo Gabinete.

PORT-AU-PRINCE. El general Simón ha constituido el Gabinete con que se propone gobernar.

He aquí la lista de los nuevos ministros: Hacienda, Chapoteau; Interior, Regnaud; Justicia, Murat-Claude; Obras públicas, Eveillard; Guerra y Marina, Rolland, y Negocios Extranjeros, Magny.

Alarma en Santo Domingo.

NUEVA YORK. Los disturbios desarrollados en Haití han producido gran alarma en el ánimo del Gobierno, que teme se propague á Santo Domingo el espíritu revolucionario que reina en Haití.

Para evitar que surjan disturbios, el Gobierno ha reforzado todas las guarniciones de la frontera.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

El presidente Castro.

BURDEOS. El paquebot *Guadalupe*, á cuyo bordo viene á Europa el presidente de la República de Venezuela, Sr. Castro, llegará mañana por la mañana á Pauillac.

En la Prefectura de Burdeos se asegura que el Gobierno no ha enviado instrucciones especiales referentes al carácter con que haya de ser recibido el presidente de Venezuela, ni tampoco respecto á la organización de servicio especial de la policía de seguridad para el caso en que al desembarcar pudieran efectuarse manifestaciones hostiles á su persona.

La norma de conducta que parece seguirá el Gobierno, es la de considerar al presidente Castro como si viajara de incógnito, dejándole en absoluta libertad de acción, pero nombrando una policía especial con la misión de vigilarle discretamente.

Comprando lealtad.

NUEVA YORK. Un despacho de Caracas dice que Castro es portador de una carta de crédito, limitada, de la cual responde la Hacienda de Venezuela.

Castro no dijo á nadie que iba á partir para Europa hasta el día antes de emprender el viaje.

Ha entregado cien mil duros á cada uno de los ministros, para que le sean fieles durante el tiempo que dure su ausencia.

En la Cámara de los Comunes.

LONDRES. En la sesión que esta tarde ha celebrado la Cámara de los Comunes, el jefe del Gobierno, lord Asquith, respondiendo á una pregunta que le dirigió un diputado respecto á la duración de las tareas parlamentarias, declaró que la actual sesión extraordinaria terminará el día 18 del mes corriente.

Las memorias de Kouropatkine.

SAN PETERSBURGO. El ex general en jefe del Ejército ruso durante la guerra con el Japon M. Kouropatkine, ha terminado la redacción del sexto volumen de las memorias publicadas respecto á las causas del desastre en la Manchouria.

El general ha remitido en seguida el nuevo volumen al ministro de la Guerra, rogándole que someta su trabajo al examen del Czar.

En las memorias, el general Kouropatkine ha escrito el juicio siguiente á la cabecera de su trabajo.

«Como jefe del Ejército ruso he dicho la verdad en todas las cuestiones: si he faltado á mi deber, pido que se me condene.»

Acudiendo á los deseos expresados por el autor, el ministro de la Guerra ha remitido el sexto volumen de las memorias al Emperador.

En cuanto á los cinco volúmenes precedentes han sido guardados en el archivo de documentos secretos del Estado Mayor ruso.

Granjería política.

CONSTANTINOPLA. Dícese que algunos individuos pertenecientes al Comité Unión y Progreso, aprovechando la influencia poderosa que ha adquirido la Comisión ejecutiva del nuevo partido político, tratan de obtener de los nuevos diputados empleos bien retribuidos para ellos y para sus amigos.

Para lograr su propósito ejercen presión sobre los electores de segundo grado que residen en esta capital en favor de los candidatos que se hallan dispuestos á coadyuvar á sus fines positivistas y lucrativos.

La opinión pública y la Prensa han denunciado á estos individuos que tan pronto han aprendido á bucear en las impurezas de la política, y piden que la Comisión ejecutiva intervenga para cortar de raíz procedimientos tan abusivos.

La actitud del Shah.

COLONIA. La *Gaceta de Colonia* publica una curiosa correspondencia de su corresponsal en Teheran, en la que se relatan los arduos de que se vale el Shah de Persia para hacer creer á las demás naciones que el pueblo persa no es partidario del régimen constitucional.

A este efecto, según dice el corresponsal, el Soberano celebra audiencias públicas en su palacio é invita á que concurren á ellas á los representantes del pueblo, del clero, del comercio, para que declaren en su presencia si son ó no partidarios de la Constitución.

Para celebrar estas audiencias el Shah se ro-

dea de un aparato militar que intimida á los demandados, que, al verse ante el Soberano y contemplar las caras boscosas y la actitud amenazadora de los personajes que les escuchan, no se atreven á pronunciarse en favor del establecimiento del régimen constitucional.

El Shah escucha al informante y después le hace firmar su declaración.

En una de estas audiencias recibió á una Comisión popular bastante numerosa.

Los encargados de hablar en nombre de sus acompañantes sufrieron los efectos de esta coacción moral y aun cuando eran decididos partidarios de la Constitución se expresaron en términos opuestos delante del Soberano.

Un individuo que se hallaba entre los comisionados, favorecido por la aglomeración, gritó dirigiéndose al Shah:

«Te engañas y te engañan; el pueblo quiere la Constitución.»

Cuando los guardias trataron de detener al que había profirido tales frases, éste había abandonado ya la sala, aprovechando el primer instante de confusión.

El propósito que persigue el Shah con este simulacro de plebiscito nacional es hacer creer á las Potencias que le aconsejan que implante el nuevo régimen, que en Persia los europeos son los únicos que piden la Constitución.

Sesión borrascosa.

BOLONIA. La sesión que ha celebrado el Consejo provincial ha terminado de una manera violenta.

Discutían los consejeros una moción referente á ciertas concesiones para construcción y reparación de carreteras.

La discusión había adquirido cierto carácter agresivo entre los consejeros monárquicos y socialistas; el público que asistía á la sesión, y que era partidario de estos últimos, se precipitó hacia los escaños que ocupaban los consejeros y entabló una lucha á viva fuerza con los representantes monárquicos; éstos repelieron la agresión, hasta que, llamada con urgencia la fuerza pública, expulsó á los socialistas del local, llevándose detenidos á los promovedores del desorden.

La labor del Reichstag.

BERLIN. En la sesión que hoy ha celebrado el Reichstag han sido aprobados los dos importantes proyectos de ley referentes á la reglamentación del trabajo de las mujeres y de los obreros en las minas.

Después de la adopción de ambos proyectos pasó la Cámara al examen y discusión del nuevo presupuesto, sin que en los debates haya ocurrido nada de importancia.

ARTE, LITERATURA Y CIENCIAS

Comemoración.

LONDRES. Inglaterra celebró ayer el tercer centenario del nacimiento de Milton.

En la iglesia de Bowchurch verificóse una solemne ceremonia religiosa.

La capilla cantó los más célebres poemas religiosos del inmortal poeta.

El obispo monseñor Ripon hizo el panegírico. Por la noche, la Academia británica celebró una velada conmemorativa.

El profesor Gollanz y el doctor Ward pronunciaron sentidos discursos.

También verificóse un gran banquete en Mansion House.

“EL PAJARO HERIDO,”

PARIS. Acaba de estrenarse la comedia dramática de M. Alfredo Capus que lleva por título *El pájaro herido (L'oiseau blessé)*, que ha obtenido excelente éxito.

La obra es un delicado poema sentimental. Una joven provinciana, Yvonne Janson, para ocultar un extraviado amoroso, huye de su pueblo y se refugia en París.

Allí encuentra á Salvierre que, seducido por sus encantos, se apasiona locamente por la bella provinciana.

Salvierre es casado, y el autor de la obra presenta en escena, con exquisito arte y refinada psicología, el conflicto de conciencia que plantea el amor y el deber en el alma del personaje, conflicto que se resuelve renunciando á la pasión que siente por la provinciana y viniendo, por consiguiente, la fidelidad debida á su esposa.

La obra ha sido escrita para presentación en

escena de la nueva actriz Mills, Lavalliere, que ha obtenido un éxito ruidoso en el desempeño de su papel de protagonista, que declamó con un arte tan delicado y una emoción tan intensa, que conquistó completamente las simpatías del público, siendo ovacionada al terminar su labor.

Compartieron los aplausos de la concurrencia los artistas Mme. Megard d'Harcourt y M. Dubois, que contribuyeron con su trabajo artístico al éxito de la obra.

Tribunales

El proceso Steinheil

Investigaciones judiciales.

PARIS. El día de hoy lo ha dedicado el juez instructor á interrogar á varias personas relacionadas con el proceso, á fin de depurar y medir el valor de las declaraciones que en los sucesivos interrogatorios va haciendo Mme. Steinheil.

Entre las personas llamadas para prestar su ayuda á M. André, figura el médico de cabecera de la familia Steinheil, M. Achery, á quien deseaba consultar para que le facilitara toda clase de pormenores relacionados con el estado de salud de Mme. Jappy, y muy en especial respecto del estado en que se encontraba el día antes de ser víctima del crimen.

MISCELANEA

Disturbios sangrientos.

NUEVA YORK. Comunican de la ciudad de Kansas, en el estado de Misuri, que ayer estallaron gravísimos desórdenes entre las turbas fanáticas y la policía.

La colisión se produjo á la salida de una iglesia, por haber intentado los agentes impedir que se realizara una manifestación pública. Insistieron los manifestantes en su propósito, tratando de arrollar á la policía, y viendo la fuerza pública la actitud agresiva en que se colocaban, intentó disolverlos cargando sobre ellos.

Los manifestantes huyeron ante la acometida, y desde las bocacalles comenzaron á apedrear á los agentes, que vieron precisados á disparar contra las turbas de fanáticos, logrando al fin dispersarlos.

A consecuencia de la colisión han resultado dos muertos y cinco heridos.

Reclamación obrera.

LONDRES. El Comité de la Federación de las Sociedades de Empleados de ferrocarriles, ha celebrado hoy una reunión importante para discutir la conducta que debían observar, en vista de la reciente sentencia dictada por el Tribunal de Casación, declarando que es ilegal el utilizar las cantidades procedentes de las cuotas de los asociados, para el pago de salarios asignados á los obreros que representan á sus compañeros en la Cámara de los Comunes.

Larga discusión se entabló respecto del asunto, viniendo los reunidos en que la sentencia perjudica á la clase obrera, puesto que la invalida para llevar al Parlamento representantes que defiendan sus intereses y pertenezcan á las clases proletarias.

El Comité, teniendo en cuenta esta consideración, acordó, en definitiva, elevar un mensaje á la Cámara de los Lorens, protestando de la sentencia dictada por el Tribunal de Casación y pidiendo que sea revocada.

Disturbios escolares.

PARIS. Hoy se han promovido graves disturbios escolares en la Sorbona.

El origen del conflicto ha sido el marcado disgusto con que los estudiantes ven que se haya encargado del curso de Historia de la Pedagogía, el profesor M. Talamas.

Esta mañana los estudiantes, dispuestos á exteriorizar de un modo ruidoso su descontento, se reunieron previamente, y en número que alcanzaba algunos centenares, invadieron tumultuariamente la Universidad, protestando á grandes voces contra el profesor mencionado.

Estacionándose en los claustros, esperando la hora en que M. Talamas llega á la Sorbona, y tan luego como el profesor entró en el edificio, los escolares, con silbidos y denuestos contra él, armaron un escándalo formidable.

Como el tumulto, lejos de amenguar, iba adhiriendo cada vez mayores proporciones por

la afluencia de nuevos estudiantes que secundaban la actitud de los alborotadores, tuvo que penetrar la fuerza pública en el establecimiento universitario.

Los escolares no se intimidaron, y lejos de abandonar el local, hicieron frente á la policía y pulsados violentamente.

A consecuencia de las refriegas habidas entre los alborotadores y los agentes de la autoridad, hay varios estudiantes heridos.

La policía procedió á la detención de más de cincuenta escolares que pocas horas después han sido puestos en libertad.

PARIS. Durante las colisiones ocurridas en la Sorbona, de que he dado cuenta en telegrama anterior, los agentes de policía detuvieron á 38 estudiantes.

Todos ellos han sido puestos en libertad, excepto tres que han quedado á disposición del juez.

En la refriega con los escolares han resultado seis agentes heridos.

Movimiento anticristiano en Canton.

ROMA. El diario *La Tribuna* acaba de recibir un despacho de su corresponsal en Pekin, en el que se se comunica que han ocurrido graves disturbios en Canton.

Según parece por las referencias comunicadas, en dicha ciudad estalló un movimiento anticristiano, y los fanáticos arrastraron al populacho, que asaltó las casas de los misioneros cristianos, matando á cuantos en ellas estaban y entregándolos después al incendio y al pillaje.

Dícese que el fanatismo de los chinos ha causado numerosas víctimas, y en vista de la excitación popular, el Gobierno Imperial ha publicado en seguida un decreto prohibiendo á los cristianos que hay á bordo de los barcos, que desembarquen en ningún puerto de la China Meridional.

El cólera.

SAN PETERSBURGO. Ayer se registraron en esta población 15 defunciones de cólera.

Han sido adoptadas nuevas y enérgicas medidas sanitarias.

Accidente en entumölil.

MUNICH. El chambelán del Rey de Baviera, Alejandro de Moreau, ha sido víctima de un accidente de automóvil.

Su estado es grave.

Moreau es nieto del célebre general que ganara, contra el archiduque Juan de Austria, la batalla de Hohenlinden.

MUNDO ECLESIASTICO

Congreso católico americano.

CHICAGO. Se ha celebrado el acto oficial de apertura del Congreso católico americano que se celebra en esta ciudad.

El número de congresistas es numeroso y escogido, pues asisten 2.000 delegados, todos americanos, entre los que se cuentan 51 obispos, 8 abades mitrados y 900 sacerdotes.

El Congreso examinará el estado de la religión católica en América y los medios que hay que poner en vigor para que continúe el incremento que adquiere desde hace años, muy especialmente en las naciones del Norte.

Audiencias de Su Santidad.

ROMA. Completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba en estos últimos días, hoy ha reanudado el Pontífice sus acostumbradas audiencias, recibiendo al arzobispo de San Luis, del Estado de Misouri.

El prelado norteamericano ofreció al Papa una medalla de oro, por encargo del Comité de la Exposición celebrada en el año 1900.

También fué recibida en audiencia por Su Santidad la duquesa de Norfolk, que, en nombre de las católicas inglesas é irlandesas, ha regalado al Pontífice una colección de 502 cálices para las iglesias pobres, y que han sido adquiridos con el producto de una suscripción entre 43.000 mujeres inglesas, irlandesas y escocesas, pertenecientes, en su mayoría, á clases humildes.

Monseñor Ireland.

PARIS. Ha llegado, de paso para Roma, monseñor Ireland, arzobispo de San Pablo.

Cuando regrese de la Ciudad Eterna pasará varias semanas en Francia.

MADRID		OBLIGACIONES		PARIS		NUEVA YORK		MERCADOS NACIONALES	
Cierre del día 10.		CAMBIOS		Cierre del día 9		Cierre del día 9		Acerte de oliva.	
Interior fin corriente.....	84,45	Francia.....	11,45	Exterior 4 por 100.....	56,52	Érid.....	58,58	Andaluz superior, de 142 á 148 pta. 100 kilos.....	141 á 142 id. id.
Idem fin próximo.....	60,00	Libras.....	27,98	Interior 4 por 100.....	60,00	Achena.....	58,58	Idem corriente.....	141 á 142 id. id.
Idem contado, serie F.....	84,0	Marcos.....	60	Idem 5 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem buenos.....	144 á 145 id. id.
Idem idem idem E.....	84,0	BARCELONA		Idem 6 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem finos.....	164 á 165 id. id.
Idem idem idem D.....	84,0	Cierre del día 10.		Idem 8 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem idem idem C.....	86,25	Interior fin corriente.....	84,50	Exterior 4 por 100.....	56,52	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem idem idem B.....	86,50	Idem fin próximo.....	60,00	Interior 4 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem idem idem A.....	86,50	Amortizable 5 por 100.....	60,00	Idem 5 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem idem idem G y H.....	86,50	Amortizable 5 por 100.....	60,00	Idem 6 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Amortizable, 5 por 100.....	60,00	Idem 5 por 100.....	60,00	Idem 7 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie F.....	101,05	Idem 6 por 100.....	60,00	Idem 8 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie E.....	101,05	Idem 7 por 100.....	60,00	Idem 9 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie D.....	101,05	Idem 8 por 100.....	60,00	Idem 10 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie C.....	101,05	Idem 9 por 100.....	60,00	Idem 11 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie B.....	101,15	Idem 10 por 100.....	60,00	Idem 12 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie A.....	101,15	Idem 11 por 100.....	60,00	Idem 13 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Amortizable, 4 por 100.....	60,00	Idem 12 por 100.....	60,00	Idem 14 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie E.....	84,0	Idem 13 por 100.....	60,00	Idem 15 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie D.....	60,00	Idem 14 por 100.....	60,00	Idem 16 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie C.....	60,00	Idem 15 por 100.....	60,00	Idem 17 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie B.....	60,00	Idem 16 por 100.....	60,00	Idem 18 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem serie A.....	60,00	Idem 17 por 100.....	60,00	Idem 19 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Idem en diferentes series.....	60,00	Idem 18 por 100.....	60,00	Idem 20 por 100.....	60,00	Amal, smalt. id. id. id.	50,96	Idem Aragón.....	144 á 145 id. id.
Franco de España.....	44,00	Idem 19 por 100.....	60,00	Idem 21 por 100.....	60				

INFORMACIONES DE MADRID

CULTURA NACIONAL

Intercambio de profesores

Una de las consecuencias más inmediatas que ha tenido la celebración del tercer centenario de la Universidad de Oviedo, ha sido el establecimiento del cambio de profesores entre la de Burdeos (a la que luego seguirán las de París y Montpellier) y las españolas.

Tomaron la iniciativa los franceses y, como si se tratase de emprender una cruzada intelectual muy urgente, ya les tenemos practicando la cruzada.

En la Universidad de Oviedo han explicado sus lecciones. En la de Zaragoza lo harán hecho ya. En la de Madrid lo harán muy pronto.

Bien venidos sean los profesores franceses. Entre los de Burdeos los hay muy ilustres. Desde luego, todos son competentes en las respectivas ramas científicas a que consagraron sus actividades. Sus conferencias pueden sernos muy provechosas, así en el orden de los conocimientos, como en la esfera de las orientaciones. Y la utilidad no habrá de reducirse a los mozos, a los que todavía cursan la carrera, sino que puede alcanzar también a los que llegaron, ó por los méritos ó por las intrigas, a resolver el problema de la existencia con la soldada, más ó menos grande, pero siempre vitalicia, que proporciona la enseñanza oficial.

No lograron hace un siglo las huestes armadas de Bonaparte la total conquista de España por la fuerza bruta. En cambio, mucho antes de que Napoleón concibiese sus proyectos ambiciosos relativamente a nuestra Península, Francia nos había conquistado de hecho en la esfera intelectual. Y los contemporáneos de Goya y Moratin, que se resistían, salvo las excepciones de afrancesamiento declarado, a pasar por súbditos del Corso, llevaban, sin darse cuenta, en sus espíritus el fruto de las ideas sembradas por Voltaire, Rousseau, Montesquieu, D'Alembert, Diderot, padres legítimos de una revolución — la Revolución, por antonomasia — que había de cambiar la faz del mundo.

Desde entonces fuimos los españoles esclavos del pensamiento francés. Siervos seguimos. Y estos profesores que vienen ahora a favorecernos con sus conferencias notables, parecen como embajadores enviados a recordar las parias debidas por ley ineludible a la nación sustentadora del antiguo feudo, así como podía ir a nuestra vieja corte asturiana, demandando el tributo de las cien doncellas legendarias, una cohorte de musulimes apuestos.

Que nadie lamente la dependencia, si ella es inevitable, al menos mientras el pensamiento español no se sienta lo suficientemente capacitado para hacer libre uso de sus propias alas. Por el contrario, hay que felicitar a la nación dependiente no radique en pueblo de capacidad mental inferior, pues aunque Francia, con su gran cerebro París, haya perdido la condición de cerebro del mundo, todavía estamos obligados a reconocerla como órgano que cobija el ingenio universal.

La lamentación, en el caso concreto del intercambio de profesores, la motiva otra circunstancia, muy triste para nosotros. Ya la formuló, al presentar a los profesores bordeleses, el rector de Oviedo D. Fermín Canella en esta abrumadora pregunta, que obrando como prudente, dejó incontestada: «¿Podemos nosotros hacer otro tanto?»

Quiere decirse: ¿hay posibilidad, humanamente, de que España sostenga sin desdoro el intercambio de profesores con Francia? Cerebros de primera magnitud contamos — ¡a Dios gracias! — que pueden, con orgullo por el sentimiento nacional, ir sueltos por el mundo.

En cualquiera rincón del planeta serían admirados Ramón y Cajal, explorador portentoso de las células del cerebro; Costa, a quien las ciencias políticas y sociales no dicen ya nada y él las amplía en mucho; Menéndez Pelayo, gran zahorí de los desenvolvimientos de todas las literaturas y de todas las filosofías; Hinojosa, archivo donde se guardan las fórmulas de los antiguos y los modernos Derechos; Echegaray, el hombre de los talentos y las aptitudes múltiples; Codera, poseedor de la dorada llave

que abre las puertas del saber del moro...

Mas estos cerebros de primera magnitud están lejos de la cuenta de los universitarios. No es universitario Costa, a pesar de haber querido tres ó cuatro veces ser catedrático de Universidad española, pues se encargaron de impedirlo menguados jueces, ó por exceso de congrüez ó por sobra de ceses, ó por exceso de congrüez ó por sobra de ceses, ó por exceso de congrüez ó por sobra de ceses, no lo es Echegaray, introducido en un aula por procedimiento excepcional cuando, ya cansado de oírse llamar ilustre, entraba por su edad en el descenso de la vida; ni Menéndez Pelayo ni Codera, que huyeron de la Universidad, ellos sabrán por qué razones; ni Santiago Ramón, que hubo de aspirar una, dos, tres, cuatro veces a su puesto universitario, ante sujetos incapaces de comprenderle; ni Hinojosa, que perteneciendo al Claustro de la Central, reniega de la ramplonería de los pedagogos españoles y cuando quiere encontrar horizontes más amplios para sus enseñanzas, busca un centro extraño en absoluto a esas aulas oficiales, donde los cuerpos quedan ataridos y las almas se hielan.

¿Cuáles de nuestros profesores de Universidad ó de Instituto son verdaderamente capaces de sostener el intercambio a que los franceses nos invitan, sin peligro de ridiculidad para el nombre español? ¿Son muchos? ¿Pocos? ¿Ninguno?

Hace años, el que esto escribe cursó el doctorado de Filosofía y Letras, y tuvo la desgracia de frecuentar una cátedra donde casi siempre comenzaban las lecciones con diálogos de este calibre:

Profesor.—¿En qué quedamos el último día?
Un alumno.—Hoy debe usted hablarnos de Mahoma.
Profesor.—¡Ah, sí, de Mahoma! ¡Mahoma!... Verán ustedes: ¡MAHOMA FUE UN GRAN TIO!!!

Ignoro si existe todavía aquel inconcebible panegirista de Mahoma en cátedra de la Central... ¡y del doctorado!

Mas suponed que existiera y que existan también por esas aulas algunos más profesores de semejante laya, que dieran en la flor de devolver las visitas y las conferencias de los profesores franceses, cobrando, para mayor *inri*, dietas del Estado ó de la Universidad respectiva.

¡Oh, no! Eso no puede ser, no debe ser. Pase que hagamos el ridículo dentro de casa, si no hay remedio. Fuera, no. La patria está en peligro... de correr en Francia un espantoso ridículo.

Señor ministro de Instrucción pública: apresúrese vuestreca a colocar en Irún rigido retén de policía pedagógica. Que pase, si, los capacitados, los de suficiencia bastante para que el nombre español no sirva en ningún momento de mofa. Que dejen de pasar los insuficientes.

Pues si la peseta, con ser peseta, sufre al entrar en Francia grave quebranto, ¿qué sucedería con los congresos?

F. Aznar Navarro.

CASA REAL

S. M. el Rey ha presidido el Consejo de ministros, que duró hasta la una dada.

No tuvo interés político. El discurso del Sr. Maura versó principalmente sobre asuntos exteriores, comentando lo que ocurre en Oriente, y respecto a Marruecos el paseo militar por la Restinga y la nota del nuevo Sultán, que es, en efecto, satisfactoria, y reclama el derecho de examinar las deudas.

El Gobierno estima llegado el caso de concertar con los demás de Europa el envío de Embajadas para el reconocimiento oficial de Muley Hafid. El paseo militar por la Restinga fué considerado un hecho satisfactorio, pero común y corriente.

El ministro de la Gobernación puso á la firma de S. M. un decreto ampliando los beneficios de la ley de previsión sobre seguros de obreros.

El de Hacienda, el de promulgación de la ley de reforma de la que regula la venta de alcoholes y el nombramiento de un ordenador de Guerra, y el ministro de la Guerra una propuesta de mandos de los regimientos de Saboya y América.

Han ofrecido sus respetos á S. M., el ministro de Noruega, el ministro de la China, la marquesa de Alboloduy, la condesa de Viamanuel, Castro Casaleiz y el conde de Valdegrana.

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Guerra.—Nombrando para el mando del regimiento de Saboya al coronel D. Tomás Rodríguez de León.

Idem para el mando del de América al coronel D. Patricio Girat.

Gobernación.—Aprobando el reglamento de entidades análogas al Instituto Nacional de Previsión.

Por virtud de este reglamento se amplía á las Sociedades obreras de Seguros los beneficios de la ley relativa al citado Instituto.

Hacienda.—Promulgando la ley de Alcoholes y aprobando el reglamento para su aplicación.

Nombramiento de nuevo ordenador de pagos de Guerra.

VENTAJOSO

para cuantos *amateurs* del automóvil tengan que hacer reparaciones en sus coches, será visitar la casa que en la calle de Preciados, 60, tiene Gabriel de la Muela, representante de los coches Minerva de Amberes, y que, además, vende toda clase de coches de ocasión á precios muy baratos.

EJÉRCITO Y ARMADA

El nuevo general de brigada Sr. Rosales nació en 1847, y cuenta cuarenta y seis años de servicios, procede de Artillería y tiene una brillante hoja de servicios. En 1902 ascendió á coronel, y mandaba el segundo regimiento montado, siendo vocal de la Comisión de táctica y de la de funcionamiento y material de transportes.

Los nuevos generales Sres. Moragas y Salvat proceden de Infantería, son militares muy entusiastas y entendidos, mandando, al ascender, el primero el regimiento de Saboya y el segundo el de América.

El general Moragas tiene cincuenta y dos años de edad, y el general Salvat, cincuenta y siete, contando el primero treinta y cinco años de servicios y cuarenta el segundo.

El ilustre general Polavieja dió ayer tarde una interesantísima conferencia en el Centro Militar sobre «Hernán Cortés y la conquista de Méjico».

Analizó de modo concienzudo la figura de Hernán Cortés como organizador, diplomático, guerrero y gobernante.

Estudió en párrafos elocuentísimos los diversos episodios de la conquista del gran Imperio, y presentó muy curiosas proyecciones de cartas de Méjico en el siglo XVI.

El general Polavieja recibió muchas felicitaciones.

Entre el numeroso y selecto público se encontraban muchos generales, entre los que recordamos á los Sres. Santiago, Salinas, Franch, Del Río, Benítez, Martín Arrte, Madariaga, Ortega, Romero, Auñón, Barraquer, Terán, Molinas, Tovar, Pintos y Marvá.

Hoy se publica la propuesta de ascensos de Administración Militar que adelantamos el lunes pasado.

El distinguido capitán de Ingenieros señor Gallegos Ramos ha sido nombrado miembro correspondiente de la Sociedad francesa de Higiene, y ha obtenido medalla de plata en la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza por su obra *Pisos mixtos de hierro y cemento armado*.

Le enviamos la más cordial enhorabuena.

Se encuentran enfermos los coroneles de Infantería Sres. Odena y Sarthou.

Se han producido dos vacantes de alumno

en la Academia de Caballería y una en la de Artillería, que serán cubiertas por los primeros aprobados sin plaza.

El distinguido teniente general, recién ascendido, D. Amós Quijada, se encuentra enfermo de alguna gravedad.

Se concede el retiro al farmacéutico mayor Sr. Martín Díez.

Se concede licencia matrimonial al oficial de Administración Militar Sr. Corrales Vidal.

Ha llegado á esta corte el comandante de Caballería, Sr. Silvestre, jefe de la policía de Cusaballa. Conferenciará con los ministros de la Guerra y Estado.

Se indica para jefe de la Sección de Administración Militar del Ministerio al intendente Sr. Arroyo, y para el cargo de interventor general de Guerra al intendente Sr. Lledós.

Alsagak.

CHAMPAGNE MERCEDES
Exposición Hispano-francesa. — Gran premio.
Agente, T. Beltrán. — Cruz, 12. — Madrid.

SECCIÓN OFICIAL

LA "GACETA,"

SUMARIO:

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos confirmando en sus cargos de jefe de Administración de tercera y cuarta clase de la Dirección general de Prisiones á los Sres. D. José García San Miguel y D. José Luis Escolar y Aragón, respectivamente.

GUERRA.—Reales decretos de personal. ADMINISTRACION CENTRAL.—Gobernación.—Inspección general de Sanidad exterior.—Resumen de las defunciones y nacimientos ocurridos en las provincias de España durante el mes de agosto de 1907.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Concediendo á D. Francisco Garrido Pereira autorización para construir una fábrica de salazón de pescado, con rampa embarcadero, en el sitio llamado Río de la playa de Bueu, en la ria de Pontevedra.

Aumentando la consignación de las obras del pantano de Pena, en la provincia de Teruel.

ADMINISTRACION PROVINCIAL.—Delegación de Hacienda de la provincia de Sevilla.—Anunciando el extrayto de varios recibos de contribución territorial.

ADMINISTRACION MUNICIPAL.—Ayuntamiento constitucional de Sabadell.—Suspensión del concurso anunciado para el arriendo de un local lavadero en la barriada de la Cruz Alta de esta ciudad.

SUBASTA

En el Ayuntamiento constitucional de Santa Cruz de Tenerife se celebrará el día 15 de diciembre próximo, á las catorce horas, subasta pública para el arriendo á venta libre de las especies de consumo durante los cuatro años de 1909 á 1912, con sujeción al tipo anual de pesetas 456,458,01.

ASOMBROSOS

resultan todos los géneros de punto de El Escudo de Cataluña por su extraordinaria baratura y su calidad inmejorable.

MONTERA, NÚM. 33

DE BALCÓN Á BALCON

Los tenderos y la Lotería

(Diálogos caseros.)

—Pero, ¿ha visto usted, vecina, qué fríos los de este invierno?...

—¡Horribles!

—¡Insoportables!

—Y como son los primeros!...

—Después, estas condenadas casitas de poco precio son verdaderas neveras.

—La mía es un ventisquero. ¡Con decirle á usted, vecina, que mi esposo, que es un tío, se pasa las horas muertas siempre tapando agujeros!...

—¡Dichosa usted, hija mía!... Porque aquí, en casa, tenemos que estar nosotras solas y destrozarnos los dedos. ¿Y para qué? ¡Para nada! Porque aun poniendo brasero y esterando, no hay manera de poner al mal remedio. ¡Se cuele por las rendijas un vientoillo tan fresco!...

—Yo tengo el frío en el alma.

—Y nosotras en los huesos!

—Hay que decirselo al amo, porque ya todas sabemos lo que el administrador suele contestar á eso.

—¡Sí, que en su casa le pasa lo mismo!

—¡Valiente memo!

—A ver si, vecino el mes, le digo que no hay dinero y me conteste también que en su casa...

—¡Desde luego! Si, conforme están las cosas, aquí el que más y el que menos...

—Y ya sabe usted que estamos en un mes de mucho juego.

—¡El de Navidad! Yo sude, vecina, cuando lo pienso. ¡Qué mes éste!...

—¡Medio siglo!

—Y á propósito de juegos... ¿Es verdad lo que refiere mi doméstica?

—¿Y qué es ello?... Porque si es de las vecinas del principal, será cierto. Su muchacha tiene el feto y es amigo del sereno...

—No, señora; es otra cosa, que le ha contado el tendero.

—¿Quizá que van á subirse dentro de poco los géneros?

—¡Lo matábamos, señora! Lo que cuenta es que el gremio de ultramarinos retira su protección al Gobierno, no adquiriendo ni un billete de Navidad!

—¡Cómo es eso!

—No da participaciones en semejante sorteo, ni regala calendarios, ni ofrece ningún obsequio.

—De modo que...

—¡Ni propones!... ¡Vamos, que ni un caramelo!... Es acueroado que han tomado hace días los del gremio.

—¿Para hacer economías?...

—¡Ya las hacen con el peso!

—Eso prueba más que nada lo que escasea el dinero.

—¡El jugador se retrae!...

—Y se devuelven los débitos.

—Nadie habla de lotería.

—Ni hay la ilusión de otros tiempos.

—¡Ya ni los tenderos juegan con las muchachas!...

—¡Ni aun eso!... Conque, vecina... ¡á cerrar!

—¡A cerrar, que sopla fresco!

Cestona-Carlsbad

En todas las dolencias que tienen como indicación las aguas de Carlsbad, el agua de Cestona alcanza invidiables éxitos. *Cestona-Carlsbad* pueden llamarse estas aguas, que superan á las de Carlsbad en radioactividad.

GRAN MUNDO

La señora de Laiglesia reunió ayer, por la tarde, á algunos de sus amigos, aficionados á la música, para oír á tres notables artistas españoles que han obtenido en el Extranjero, y principalmente en Londres, éxito extraordinario.

Los Sres. Barrios, Arbes y Devalque, que tocan, respectivamente, la guitarra, el laúd y la bandurria, forman un trío verdaderamente admirable de artistas, y tanto la ejecución como la interpretación de las composiciones que dieron á oír, resultaron primorosas, formando un conjunto los tres ejecutantes difícil de concebir con esos instrumentos de música, cuyo papel en general se limita á acompañar el canto.

Tocaron *Penitas y Serenata en la*, de Guervós; *Alhambra*, de Bretón; *El Puerto*, de Albéniz; *Polo gitano*, de Bretón, y *Cantos de mi tierra*, de Barrios.

Programa compuesto únicamente de obras de maestros españoles, en las cuales, además del color y del sentimiento que expresaban, vibraban las notas de aires nacionales, que fueron interpretadas con exquisito arte y gusto irreplicable, poniendo de relieve el encanto de esa música tan típica, clara, sobria, llena de gracia y elegante, y alcanzando una perfección de conjunto extraordinaria el trío de instrumentistas.

Su labor artística tan notable fué premiada, al final de cada pieza, por nutridos aplausos, y todos los concurrentes les dirigieron de palabra felicitaciones tan halagüeñas como merecidas, al terminarse la sesión musical.

El aristocrático auditorio agradeció mucho á la señora de Laiglesia el haberle congregado en su casa para tan interesante y original concierto, que agradó en sumo grado á todos.

Ayer miércoles acudieron á saludar á la condesa de Carrobo muchas damas aristocráticas, y diplomáticas extranjeras y españolas.

La bella y distinguida esposa del conde de la Embajada de Italia hacia los honores, con el donaire y la gracia inherente á las damas de su país, aumentando las simpatías que capta con su amabilísima acogida y urbanidad, su hermosura y su arrogante figura.

El conde de Carrsbo es ya persona conocida en la alta sociedad madrileña, donde cuenta numerosas amistades que supo captar cuando vino hace unos años, por primera vez, á la corte de segundo secretario, y sus amigos de antaño acuden ahora con frecuencia á su elegante y espaciosa morada de la calle de Covarrubias, los miércoles por la tarde.

Ayer se reunieron los señores de Vogel á algunos de sus amigos á comer en la intimidad, siendo los conmensales el señor y la bella señora de Propper, el conde de Grecia y la señora de Soto, el director del Museo y la señora de Villegas, y miss Hawey, distinguida artista inglesa, que suele residir en Munich y que ha venido á España á hacer unas copias en el Museo. Notable retratista, ha hecho últimamente un artístico y precioso retrato, que figura en la Exposición de Bellas Artes, de madame de Lermonoff, esposa del conde de la Embajada de Rusia, cuya distinción y gracia debía inspirar los pinceles del artista.

También es obra suya un magnífico retrato del embajador de Inglaterra, Sir Maurice de Bunsen.

Madame Vogel recibió á sus invitados con la amabilidad y la distinción características en ella, pasando muy agradablemente las horas en su elegante casa, en que ha reunido hermosas obras de arte.

Ha sido muy sentida en la sociedad aristocrática la muerte de la marquesa del Duero y de Resilla, condesa de Cancelada, marquesa viuda de Sandoval, abuela de la actual duquesa de Abrantes, y hermana política de los condes de Aguilar de Inserrillas y de los marqueses de Navamorcuende.

Reciba la familia de la ilustre finada nuestro sentido pésame.

También ha sido muy sentida la muerte de la señora doña Catalina F. Polanco y Ortiz de Rozas, esposa del Sr. González Hontoria é hija de la condesa de Poblaciones, á quienes enviamos nuestro sincero pésame.

Madrizzy.

LOS QUE MUEREN

ALCOVERRO

Nos sorprendió anoche la tristísima nueva del fallecimiento del veterano artista que deja el mundo tras una larga vida por completo consagrada al trabajo y al arte.

Don José Alcoverro y Amorós nació por los años de 1835 ó 36, en Tivenis, provincia de Tarragona.

Llegado en su mocedad á Madrid, fué alumno de la Escuela Especial de Pintura, Escultura y Grabado y discípulo de D. José Piquer.

Manifestó desde luego una decidida vocación por la escultura, rama de las artes bellas que había de proporcionarle muchos éxitos.

A la Exposición Nacional de Bellas Artes, celebrada en Madrid en 1866 llevó su obra «Ismael desmayado de sed en el desierto de Betsabé», premiada con medalla de tercera, adquirida para el Museo Nacional y Inego regalada por el Gobierno á la Academia valenciana de San Carlos.

Esculpido después un retrato del Rey D. Amadeo de Saboya y presentó en Madrid, en la Exposición de 1871, otras cuatro obras que le valieron unánimes alabanzas.

A la de 1876 envió su estatua de «Hernán Cortés», también muy elogiada.

En Exposiciones sucesivas obtuvo recompensas mayores y elogios cada vez más cumplidos del público y de la crítica.

Para la parte decorativa del cuerpo bajo de la Biblioteca Nacional de Madrid, hizo las estatuas de «San Isidoro», «Alfonso el Sabio» y «Berruguer», que recuerdan las de los buenos tiempos de los escultores del Renacimiento italiano.

En la Exposición madrileña de 1895 y en la Universal de Chicago, ganó Alcoverro medallas de primera clase, y en la general de Madrid de 1897 presentó «El valor», «sonaya», y «En la pelea», bronces.

Desde entonces Alcoverro (que al presente desempeñaba una cátedra en la Escuela de Bellas Artes) no dejó de trabajar, aunque no con la frecuencia ni la lozanía de sus tiempos mejores, pero sin perder nunca los rasgos que le dieron alta patente de maestría.

Ha muerto el artista cargado de años, de laureles y de los mejores afectos, pues todo el mundo le quería.

Lamentamos con toda el alma su desaparición y acompañamos á sus deudos en sus horas de amargura.

EL PADRE FONT

También ayer, por la tarde, falleció en esta Corte, y también la noticia produjo general sentimiento, una personalidad de tanto relieve como el P. Font.

Perteneciente á la Orden de San Agustín, este distinguidísimo sacerdote regular permaneció largos tiempos en Filipinas cuando el archiepi-

lago formaba parte de los dominios de España. Con celo verdaderamente plausible desempeñó allí funciones parroquiales en Tondo y el cargo de provincial de su Orden.

Y es muy cierto que el P. Font, al mismo tiempo que cuidaba de sus deberes puramente sacerdotales, ejercía un influjo extraordinario, así en la obra de la cultura general, como en favor de los intereses de la entonces metrópoli, hasta el punto de merecer su patriotismo bien probado los unánimes elogios de cuantos españoles residían allí entonces.

Repatriado á raíz de la pérdida de las colonias, bien pronto pudo encontrar el P. Font ocasiones sobradas de patentizar las excelencias de su entendimiento, ya valiéndose de la pluma, ya de la palabra en público.

Fuó orador elocuente, y su facilidad de expresión iba hermanada con una cultura vastísima. Como escritor, su prosa serena siempre constituyó envoltura de conceptos razonables y dió á menudo contingente á las columnas de la *Francia* madrileña.

Muy recientes están todavía, para que haya necesidad de recordarlos, artículos suyos en defensa de la solidaridad catalana, tomados desde puntos de vista que no alcanzaron jamás los que quisieron hacer lo propio sin acortar á despropósito de la pasión otuseadora ó del interés egoísta.

Encargado estaba el P. Font actualmente de dirigir las obras de la iglesia que la testamentaria de la viuda de Carachall levanta en la calle de Alcalá esquina á la de La Gasa.

Un año hace que el P. Font padeció un cáncer en la lengua, del que pudo ser curado. Recientemente se le presentó otro cáncer en la espalda, que es la enfermedad que rápidamente lo ha llevado al sepulcro.

Grande será, sin duda, el duelo que ha de producir su muerte. Sacerdote ejemplar y bien intencionado, al mismo tiempo que hombre de sólida cultura y acendrado españolismo, es la suya una verdadera pérdida.

Al sentimiento general nos asociamos.

LA MARQUESA DEL DUERO

La señora marquesa del Duero, viuda de Sardoal, retirada desde hace tiempo de la vida de salones, ha muerto ayer.

Hija del ilustre marqués del Duero, muerto gloriosamente sobre el campo de batalla en la guerra carlista, la señora doña Petra Gutiérrez de la Concha y Tovar, estuvo casada con D. Angel Carvajal y Fernández de Córdoba, marqués de Sardoal, que fué varias veces ministro de la Corona.

De ese matrimonio nacieron dos hijos, el mayor de los cuales, que ostentaba los títulos de marqués de Sardoal y duque de Abrantes, murió joven, dejando una hija, que es hoy la única heredera de la noble casa, pues el segundo hijo de los marqueses de Sardoal y del Duero murió también repentinamente.

Desgracias tan tremendas habían quebrantado la salud de la ilustre dama, que buscó en la religión consuelo á sus dolores.

Su muerte llena de luto á muchas familias aristocráticas, á quienes testimoniamos nuestro pésame.

ALCANCE POLÍTICO

La Comisión de presupuestos del Senado ha dado dictamen sobre el de Hacienda, introduciendo en el mismo variaciones de muy escasa importancia.

También lo ha dado sobre varios créditos extraordinarios.

El Gobierno persigue á todo trance que la discusión de Presupuestos termine en la Alta Cámara el viernes de la semana próxima, dedicándose el día siguiente á la labor de la Comisión mixta.

Aprobados que sean los dictámenes de ésta, se suspenderán las sesiones, concediéndose las vacaciones de Navidad.

MORET - MONTERO

Los que esperan con anhelo más ó menos justificados noticias de rompimientos, ó al menos disidencias, entre los Sres. Moret y Montero Ríos, tendrán una decepción cuando sepan que jamás han sido tan afectuosos como ahora las relaciones entre ambos prohombres del partido liberal.

En efecto; por detalles que se van conociendo, acerca de la conferencia celebrada entre ambos para tratar de varios asuntos concernientes al partido liberal, entre ellos el de la discusión del presupuesto de Instrucción pública, se sabe que de dicha conferencia salieron verdaderamente satisfechos y convencidos los dos ex Presidentes, y que hubo en ella detalles interesantísimos y verdaderos pugilatos de delicadeza y atenciones mutuas.

Uno de estos detalles se relaciona con la visita que pocos días después hizo el Sr. Moret á las minorías liberales del Senado.

El Sr. Montero, en la referida entrevista, dijo al Sr. Moret:

—Usted tiene muy abandonada la Alta Cámara, no parece usted nunca por allí, parece como si estuvieran rotos todos los lazos de comunicación entre las minorías liberales del Congreso y del Senado, y nuestros correligionarios senadores se lamentan cariñosamente—dándole á usted con esto una prueba de afecto y estimación,—se lamentan de que los tiene usted muy olvidados, de que parece que no los quiere como ellos á usted.

SUCESOS DEL DÍA

Y por doquiera que fui...

Una mujer casada, que ya tiene sus cuarenta años, se encontró en la calle de Lavapiés con un Tenorio, tan gallardo y calavera, que la puso en el compromiso de tenerle que denunciar a la pareja para que le detuvieran.

Porque el impetuoso galán, al verse rechazado, tuvo la descabellada idea de amenazarla de muerte.

Si es bromas... etc., etc.

Otro "portugués,"

Un individuo llamado Manuel Rojas se quejaba de su desgracia porque dos sujetos que se le acercaron y le propusieron un negocio, habían escapado dejándole sin 100 pesetas y sin una bufanda.

Uno de los sujetos era portugués... de profesión.

Los timadores no han caído en poder de la policía.

LOS BAILES DE UN PUEBLO

UN ALCALDE INSULTADO

Andan estos días los vecinos del pueblo de Cobeña (Madrid) soliviantados por motivo de un baile público, que estuvo a punto de terminarse con el rosario de la Aurora.

El caso es original. Celebrábase el baile en un local que, en concepto del alcalde, ofrecía pocas seguridades, porque se trata de un edificio que amenaza ruina.

Creyendo la citada autoridad que cumplía con su deber impidiendo que los vecinos murieran hechos tortilla, se presentó allí en el momento en que el baile estaba en su apogeo, e intentó desalojar el local.

Los mozos, que estaban en sus glorias, se resistieron, tomando la orden como una imposición caprichosa de la autoridad local, y no sólo se resistieron, sino que pusieron al pobre monterilla como digan dueños, insultándole como aquí se insulta a cualquier sereno.

El principio de autoridad quedó, pues, en situación tan ruinosa como la casa donde se celebraba el baile. ¿Cómo meter a aquella gente en cintura?

VIDA PARLAMENTARIA EN EL SENADO

LA SESIÓN

A las tres y treinta y cinco declara abierta la sesión el Sr. Azorrate, estando en el banco azul los ministros de Estado, Hacienda e Instrucción pública.

El Sr. DIAZ MOREU pide explicaciones al ministro de Hacienda sobre las modificaciones introducidas en la plantilla del personal de Aduanas, contestándole satisfactoriamente el señor GONZALEZ BESADA.

El Sr. POVEDA pide al marqués de Figueroa que resuelva satisfactoriamente una instancia de los jueces que fueron secretarios y vicesecretarios de Audiencia, prometiendo complacerle el ministro de GRACIA Y JUSTICIA.

El Sr. POLO REYROLON vuelve a pedir una vez más al Gobierno que active la construcción del ferrocarril directo de Valencia a Madrid y el de Alicante a Valencia.

Pide asimismo la supresión del impuesto del 1 por 100 por tonelada de naranja que se exporta.

Le contesta el ministro de HACIENDA diciendo que en el próximo Consejo de Ministros se ocupará de los intereses de la región levantina.

Intervienen los Sres. DIAZ MOREU y SARDÁ, reiterando las manifestaciones formuladas en otras ocasiones con motivo de estas líneas. Se entra en el

ORDEN DEL DÍA

Se pone a discusión el articulado del presupuesto de Gracia y Justicia.

Se desecha una enmienda al capítulo primero, aprobándose sin discusión, así como el capítulo segundo.

El Sr. PALOMO defiende una enmienda al capítulo 3.º pidiendo aumento de personal en la Audiencia de Alicante.

Le contesta, en nombre de la Comisión, el presidente, Sr. UGARTE, siendo desechada.

Se acepta una del Sr. RUIZ DE GRIJALBA al art. 4.º que apoya éste, y se aprueba todo el capítulo 3.º

El Sr. CALBETON defiende una enmienda, que retira después.

Defiende otra el Sr. BORES, pidiendo se equi para la Audiencia de Barcelona a la de Madrid en la parte de material para el presidente y fiscal de la misma.

Es retirada la enmienda, después de manifestar el Sr. LANDECHO que no se pueden variar las cifras del presupuesto.

Se acepta una del Sr. DAVILA, aumentando en 1.000 pesetas el sueldo del secretario de la Audiencia de Madrid.

Defiende el Sr. BORES una enmienda del señor Ibarra al artículo 5.º del mismo capítulo 4.º que la Comisión no acepta por representar aumento de gastos, según el Sr. ALVAREZ GUIJARRO, siendo desechada.

Se acepta otra al art. 5.º, presentada por el se-

—¿Qué venga la Guardia civil! Y efectivamente, la benemérita se presentó en el local y además de desalojarlo, conforme desahaba el desatendido alcalde, detuvo a Paulino Moreno y al guarda jurado, Angel Asenjo, a quien ocupáronle los civiles una tercerola, admitiéndole que en ninguna parte se acostumbra a llevar a los bailes.

La efervescencia duró hasta el día siguiente, en que la Guardia Civil tuvo que practicar otras dos detenciones: las de dos vecinos indignados que apedrearon al vecino Sr. Mena, oyéndole inspirador de la orden municipal suspendiendo el baile.

Cómo el jaleo puede seguir, el alcalde, preparado para la danza, no suelta su pareja... de civiles.

NOTICIAS GENERALES

Real.—Titta Rufo, el célebre barítono que tantas ovaciones escuchó el pasado año en Madrid y en las provincias que recorrió triunfalmente, llegará a esta corte el sábado próximo y pocos días después debutará en este teatro.

El público espera con impaciencia la noche del debut, que será noche de gran suceso para los aficionados madrileños.

Después de cir misa en el Escorial, ha llegado procedente de Randán S. A. la condesa de París, que vive esperada en la estación por sus hijos y los Infantes D.ª María Teresa y D. Fernando.

S. A. se hospeda en el Hotel del Infante don Carlos, y ha recibido a primera hora de la tarde la visita de S. M. la Reina D.ª Victoria.

A primera hora de la noche ha recibido Su Majestad en audiencia a los embajadores de Francia e Italia y a los ministros de Suecia y Perú.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA, tomé el LAXATIVO BROMOQUININA. El boticario le devolverá el dinero si no se cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

La publicidad es fecunda como la luz, por doquiera va derramando tesoros. Pidan las tarifas combinadas de publicidad a la Empresa anunciadora Los Tiroleses, Romanos, 7 y 9, entre-suelos.

Pido, además, que el gobernador tenga un oficial de órdenes que esté constantemente en relación con la primera autoridad civil.

El ministro de la GOBERNACION opina que, de aceptarse la enmienda, se crearían dificultades que deben existir entre la benemérita y los gobernadores civiles.

Añade que, como Cuerpo militar, depende del ministro de la Guerra pero que en esta misma ley, en la cartilla de la Guardia Civil y en leyes especiales, está especificada la relación de dependencia de los gobernadores civiles y de los alcaldes de los pueblos en casos de alteración de orden público.

Aceptase una enmienda del Sr. Alba al mismo artículo.

Los Sres. TESTOR y MUÑOZ CHAVES apoyan dos al art. 922.

Contéstales el Sr. MALDONADO, de la Comisión, y quedan desechadas.

El Sr. AZCARATE interviene en esta discusión para alararte.

Lee los artículos de la Constitución relativos a las detenciones y a los plazos durante los cuales pueden estar detenidos los españoles sin ser entregados a la autoridad judicial.

A la vista de lo consignado taxativamente en la Constitución, demuestra que el art. 522 que se discute es anticonstitucional.

Esas atribuciones que concede a los gobernadores para imponer 500 pesetas de multa o una prisión supletoria de 15 días, son abusivas, representan una confusión de poderes intolerable.

El Presidente del CONSEJO estima que, además de las detenciones judiciales por delitos o faltas, puede existir la detención gubernativa.

No pueden ser juez y parte, porque los gobernadores, como autoridades, no son parte en todo caso, serán los representantes que defienden a los perjudicados o ofendidos.

No sería posible castigar algunos actos que no exigen la formación del proceso, si supeñáramos el artículo.

El arresto subsidiario es indispensable cuando el multado es insolvente; y esto mismo consta en los artículos que tratan de las multas municipales.

Claro es que el gobernador que aplique mal el precepto no podrá durar en su cargo, a menos de suponer que en la nación no haya ciudadanos.

Rectifica el Sr. AZCARATE, insistiendo en que es anticonstitucional el artículo; en que la Constitución no distingue de detenciones gubernativas y judiciales, y que no es posible admitir la teoría de que los gobernadores puedan aplicar ese precepto ni a los llamados quincenarios, porque esa es la causa de muchas vergüenzas.

El Presidente del CONSEJO asegura que no es posible que una autoridad gubernativa cargada de las atribuciones consignadas en este artículo, porque no se puede esperar varios meses, a veces años, que la autoridad judicial diga si hubo o no motivo para imponer la multa.

El Sr. ALBA hace presente que el deseo de la minoría liberal consiste en aclarar el artículo, de tal modo, que los gobernadores no puedan abusar por este mandato, ni aplicarlo a los concejales, alcaldes, diputados provinciales, etcétera, con fines políticos.

El Presidente del CONSEJO replica que en la ley no se manda a ningún gobernador que imponga multas; le concede la facultad, y el gobernador verá como ejercita esa facultad.

No es lo mismo que lo pedido por el Sr. Moret, desarrollando este principio embriónico.

Porque yo estoy conforme en que debe hacerse una ley de Policía desarrollando este principio; pero de ninguna manera puedo prescindir del principio.

El Sr. MORET: Si las palabras del Presidente del Consejo significan la necesidad de regular las facultades de los gobernadores y acabar con la vergüenza de las quincenas, nosotros no referimos una batalla, porque a eso se reduce nuestra petición.

Muéstrase conforme el Presidente del CONSEJO, y queda desechada la enmienda.

SUBASTA DE LA GRAN VIA

Expectación.

Desde las once de la mañana presentaba hoy la Casa de la Villa animadísimo aspecto.

La mayoría de los concejales hallábanse reunidos en el salón de recepciones del Ayuntamiento, esperando con impaciencia que llegara el momento de la subasta.

Mucho público aguardaba también a la puerta de la tribuna, esperando a poder penetrar en el salón de sesiones.

El acto.

Poco antes de las doce se constituyó la Mesa para la subasta, ocupando la presidencia el alcalde, que tenía a sus lados a los concejales señores Garamendi y Díez (D. Pedro).

Como representante de la fe pública asistió al acto el notario Sr. Turón.

En pocos momentos se llenó literalmente el salón de sesiones, apretándose en todas partes los curiosos, concejales y periodistas.

Al dar la última campanada de las doce en el reloj del salón, el notario, Sr. Turón, da lectura al anuncio de subasta para contratar la embaldosado de las obras de la Gran Vía y prolongación de la calle de Preciados.

Lee después la real orden de 25 de enero de 1908, fijando las condiciones en que se ha de verificar la subasta, y después la certificación expedida por la Caja General de Depósitos, a nombre de D. Rafael Pivaeva, haciendo constar

Y a esto obedeció la visita que el Sr. Moret hizo, y las que en lo sucesivo hará a los liberales de la Alta Cámara.

En lo que respecta a la discusión ó no discusión del presupuesto del ministerio de Instrucción pública, esto ni siquiera fué objeto de debate entre ambos prohombres. No se le concedió importancia, por ser una cuestión de mero detalle.

Queda reducida a una cuestión de criterio individual entre los senadores.

De seguro, en nombre y representación del partido liberal no discutirá nadie; lo cual no quiere decir, que se impida que, si por ejemplo, algún senador catédrico creyera necesario, en pro de la Universidad que representa ó de los intereses de la enseñanza, hacer uso de la palabra, haya nadie que se lo impida.

Y a esto ha quedado reducida la cuestión que algunos presentaban como de tanta gravedad.

Las oposiciones del Senado se han mostrado en los debates menos belicosas, como si obedecieran a la consigna de mantener temperamentos de suavidad en las deliberaciones, para llegar pronto a las vacaciones parlamentarias.

En los pasillos de la Cámara se afirmaban rotundamente estas nuevas:

El día 19 estarán votados los presupuestos, y al siguiente comenzarán las vacaciones, que durarán hasta fin de enero.

En el mes de enero se hará la combinación de senadores vitalicios, dándose diez vacantes a las oposiciones, según las precedencias, y nueve a los conservadores.

Desde el mes de febrero en adelante no se hará en las Cortes otra labor de importancia que la de seguir discutiendo el proyecto de Administración local hasta que sea ley, aunque en esta tarea sea preciso estar hasta las imperiosas vacaciones del estío. Los calendarios políticos de la tarde, anuncian la aprobación del nuevo régimen local para marzo.

La información que hemos publicado referente a las vacaciones de Cortes, parece en principio confirmada.

Algunos amigos del Sr. Maura propalan el rumor de que no habrá vacaciones, sin duda con el propósito de que las oposiciones, ante la perspectiva de una labor parlamentaria incansante, depongan la actitud que han adoptado contra determinados proyectos del Gobierno.

A pesar de todo, nosotros podemos decir, creyendo no equivocarnos, que el Sr. Maura, discutidos y aprobados los Presupuestos, que se cree pasará a Comisión mixta a fines de la semana próxima, se contentará, por lo que al proyecto de Administración local se refiere, con que quede aprobado todo, exceptuando lo relativo a mancomunidades, para discutirlo con calma cuando se reanuden, después de las Navidades, las tareas parlamentarias.

El Sr. Maura no puede exigir más de unas Cortes que en el año actual han hecho labor legislativa durante nueve meses y ocho días.

La Comisión encargada de dar dictamen en el proyecto de ley concediendo pensiones a los obreros inútiles de nuestros arsenales, se ha reunido para oír los informes de los obreros del Ferrol y Cartagena.

En vista de lo manifestado por éstos, la Comisión ha acordado citar al ministro, a fin de que aclare algunos puntos del proyecto.

PLEITOS Y CAUSAS

Vengando a un hermano. Ha seguido el juicio de la Sección primera.

El fiscal, Sr. Pérez Martín, y el defensor, señor Díaz Valero, han pronunciado elocuentes informes en defensa de sus respectivas conclusiones.

Después del resumen del presidente señor Rubio, y ya a última hora de la tarde, el Jurado pronuncia su veredicto.

Es éste de culpabilidad, reconociendo únicamente la pregunta de la defensa de que el procesado mató por miedo a la víctima.

Para suponerse que la Sala no deducirá de esta ninguna circunstancia, lo mismo que en el caso de Herminio, por la forma en que está redactada.

Después del veredicto se suspende la sesión hasta mañana.

Es probable que el fiscal pida para el procesado la pena de cadena perpetua, y que sea ésta la que le imponga la Sala.

¿Cuál de los dos? Emilio Calvo es un maestro de obras que ejecutó unos trabajos a D. Gonzalo Martínez, a quien después demandó sobre pago de 200 pesetas como resto de la cuenta.

Estándose tramitando el juicio, cuando el demandado alegaba que tenía pagada la cuenta, recibió éste un anónimo firmado por «Un explotado», en el cual se le decía que, si en el plazo de cinco días no pagaba a Emilio, le costaría la vida. Y aquí entra lo curioso.

Fué procesado Emilio Calvo, se sienta ahora en el banquillo, y al declarar dice solemnemente:

—No soy el autor del anónimo. Lo he dicho y lo repito: el autor es Elías Fernández. Y el procesado se vuelve hacia el público, y de entre los que presencian el juicio señala a uno.

—[Ese es]—dice. El defensor, Sr. Herrero Díaz, pide que la Sala admita la declaración del aludido; se acuerda así, y sube hasta el estrado Elías Fernández.

—Yo soy—dice éste, confirmando las palabras del procesado.

La Sala acuerda también que Elías escriba a presencia de los peritos; éstos le dictan el contenido del anónimo, y después emiten su dictamen.

Oigamos lo que los peritos afirman. Los señores Cuéllar y Cordero sostienen que la letra del anónimo es semejante a la de Emilio; pero que no se parece en nada a la de Elías.

Y Elías vuelve al público, mientras Emilio sigue en el banquillo.

El fiscal, Sr. Laliga, acusa a éste como autor de unas amenazas, y pide que se le imponga la pena de cuatro años, nueve meses y once días de prisión correccional.

El defensor, Sr. Herrero Díaz, aboga por la absolución.

Periodista procesado. En la Sección tercera se va una causa por injurias al ministro de la Gobernación contra el Sr. Blanco Nombreda; director de Flores Cordiales.

El fiscal solicita para el distinguido escritor dos meses de arresto.

El defensor, Sr. Macías, en un buen informe, pide la absolución de su defendido, por entender que los hechos denunciados no constituyen delito, porque las ofensas no son de carácter personal.

Alvar-Arranz.

CASA ONDATEGUI

36, MONTERA, 36.

Todos los días un artículo de reclamo.

EL VIERNES

Camisas de hombre

Mundo eclesiástico

El secretario de cámara D. Luis Pérez y e mayordomo del obispo, Sr. Fernández Linares entrarán mañana en ejercicios espirituales en el Seminario.

Hoy han llegado de Roma las dispensas para la formación de patrimonio de los subdiáconos que han de ordenarse en las próximas temporadas.

El obispo ha autorizado, sin pérdida de tiempo, las expresadas dispensas.

Mañana se prepara muy solemne función en la iglesia del Seminario con motivo de celebrarse la fiesta de San Dámaso, Patrón de dicho Centro docente.

Probablemente asistirá el obispo de Madrid. Ocupará la sagrada cátedra D. Agustín Ruiz Villarrubia y oficiará la capilla de la catedral bajo la dirección del maestro Serrano.

Los seminaristas asistirán en masa a la fiesta, y por consiguiente, no tendrán mañana clases. San Dámaso es uno de los Santos que debieron su cuna a Madrid y que, como es sabido, ocupó la silla pontificia.

Ha sido nombrado hoy en votación habilitado del Culto y Clero de esta diócesis D. Benigno Cerdeza de la Villa.

El acto ha tenido lugar en el Seminario.

El día 18 del actual, a las diez de la mañana, tendrá lugar, en la iglesia de la Concepción Real de Calatrava, la profesión solemne de los hermanos Terciarios de San Francisco de Paula, que tomaron el cordón el día 10 de diciembre próximo pasado, fecha en que se inauguró la V. O. T.

Publicaciones de actualidad

ROCANBOLE, POR P. DU TERRAIL

Edición completa, elegantes cubiertas-cromo

30 tomos, seis pesetas en España

Tomo de nuestra. 20 céntimos. Kiosco de LA NOVELA DE AHORA. Alcalá, 81, Madrid.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Después de las dos sesiones habidas ayer, aun cuando pudieran considerarse como una, por haberse declarado la Corporación en sesión permanente, y en cuyos actos fueron debatidos y aprobados: el capítulo IV. Contribución y seguros; V. Instrucción pública; VI. Beneficencia; VII. Corrección pública; y VIII. Imprevistos, a cuyos capítulos presentaron enmiendas los señores Funes, García Gordo, Marañón, Barranco, Crespi y otros, se empezó a discutir en la sesión de hoy el capítulo X, que trata de carreteras.

Se presentaron varias enmiendas de los señores Cortina, García Gordo, Montoya y Pérez Magnán.

La Comisión de Hacienda, presidida por el señor Díaz Agero, contestó a todas las observaciones hechas por los demás diputados, de modo excelente.

La sesión continuará mañana.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 10 de diciembre.

Table with columns: Pesetas, Núms., Poblaciones. Lists winning numbers and amounts for various towns like Madrid, Ripoll, San Sebastián, Sevilla, etc.

P ENMIADQS CO 800 PESETAS

Large table with multiple columns showing lottery results for 800 pesetas, including numbers and amounts.

El señor había constituido el depósito para tomar parte en la subasta. Después, invita el alcalde al Sr. Picavea para que se acerque al estrado y examine si el pliego que se le ha entregado es el mismo que el que se le entregó al Ayuntamiento.

El momento es verdaderamente emocionante, esperando todos los allí presentes, con gran ansiedad, que se lean cuáles son las condiciones que propone el contratista para la realización de la obra.

El notario da lectura a las proposiciones hechas por el contratista, que se conforma con todas las cláusulas consignadas en el pliego de condiciones, fijando para la realización del proyecto el mismo precio que fija el referido pliego.

Terminada esta lectura, el alcalde dedica frases entusiastas al Sr. Picavea en nombre del pueblo de Madrid, que siempre tendrá para con el Sr. Picavea un motivo de justo agradecimiento, por haber sido quien se ha comprometido a llevar a la práctica una obra que se estimó como una gran obra.

Un nombre del Concejo madrileño le ofrece garantías necesarias para el mejor cumplimiento de su empresa, y con objeto de que su realización se haga con el mayor éxito posible, termina diciendo que el pueblo de Madrid desea de enhorabuena, pues va a ver que comienza para él una época de transformación completa en esta villa, tan injustamente abandonada siempre.

Grandes aplausos acogen las últimas palabras del alcalde, y se da por terminado el acto.

Felicitaciones. De la sesión han obtenido numerosas fotografías para los periódicos ilustrados. Al alcalde y concejales forman después un numeroso grupo, y unos a otros se dan mil parabienes por el éxito feliz de la subasta, conviniendo todos en que estas obras serán la base de grandes reformas de la población.

El acto. A la una de la tarde quedó firmada el acta de la subasta por las personas que oficialmente han intervenido en ella.

En dicho documento se adjudica provisionalmente a D. Rafael Picavea la ejecución del proyecto de la Gran Vía por el presupuesto fijado en el pliego de condiciones.

Hablando con el contratista. Dada la importancia que para Madrid tiene la realización de este proyecto, uno de nuestros corresponsales visitó esta tarde al Sr. Picavea, con objeto de recoger de él algunos detalles referentes a dicha obra, que siempre habrá de resultar interesantes para el público.

Nos recibió con gran amabilidad, agradeciéndonos la visita y mostrándose dispuesto a facilitarnos cuantos detalles le fuera posible dar a la prensa.

Desconfianzas y prejuicios. Comenzó por decirnos que desde bastante tiempo antes de que se intentara la primera subasta había estudiado detenidamente este negocio, hallándole sumamente beneficioso y realizable.

Al hacerse posteriormente nuevas concesiones a favor del contratista, estimó, como es consiguiente, que las ventajas para el concesionario habían de ser mucho mayores, y desde luego se decidió a buscar socios que aportaran el importante capital que para la obra era necesario.

Tras del asunto con importantes Casas bancarias y con capitalistas de diferentes nacionalidades, hallando en todos ellos gran resistencia a emprender un negocio con el Ayuntamiento de Madrid.

Menos de prejuicios y desconfianzas, no estaban prudente aventurarse en tal empresa, cuando lo más raro del caso que las referencias que hacían despertar tales suspicacias nacían de informes suministrados por personas que en Madrid residen, y algunas de ellas bastante sigilosas.

Consignó, no sin grandes esfuerzos, demostrar a los más desconfiados que el Ayuntamiento de Madrid tenía sus presupuestos perfectamente nivelados y que podía merecer todo género de garantías en sus tratos, logrando al fin de los capitalistas ingleses y franceses estudiar el asunto y se interesaran en el negocio.

El empréstito municipal. Muy adelantados tenía estos trabajos cuando anunció el último empréstito municipal. Aprovechó aquella coyuntura para tratar del negocio con sus nuevos socios, y con autorización de todos ellos, propuso al alcalde quedarse con el total de la operación realizada por el Ayuntamiento.

Pero—decía el Sr. Picavea—el conde de Peñalver, con una gallardía que le honra mucho, se negó a aceptar mi proyecto, diciéndome que era decidido propósito suyo que el empréstito municipal fuera cubierto únicamente por capitales madrileños.

De no haber sido por esta actitud, nosotros nos hubiéramos realizado la operación con el Ayuntamiento de Madrid.

El alcalde le manifestó también que todo el capital que en el empréstito pensaban emplear podrían dedicarlo a la realización de obras de saneamiento en distintas partes de la población, lo cual ganaría mucho el capital.

La construcción. Constituida por fin la Sociedad para la explotación de este negocio, comenzó el Sr. Picavea a pedir presupuestos y bases para la realización de la obra a diferentes importantes Casas del Extranjero, pues la nueva Sociedad no tiene otro recurso que el de financiarse.

Las Casas inglesas, una francesa y otra norteamericana, han enviado ya sus proposiciones, las cuales han servido de base para realizar el último definitivo estudio del negocio.

Una de las primeras es la que construyó el canal de Manchester.

La adjudicación de las obras se hará a la Casa que mejores proposiciones haga y que mayores garantías presente para la buena y rápida realización del proyecto.

El plazo de la obra. Dentro de breves días llegarán a Madrid los ingenieros extranjeros de las Casas que han hecho mejores proposiciones, con objeto de estudiar sobre el terreno la forma de realizar la obra, el sitio por donde haya de comenzarse y todo lo referente a la técnica de la construcción, y para tomar con mayor detalle el plan general y hacer el presupuesto completo.

Desde luego, podemos anticipar a nuestros lectores que los propósitos del concesionario son de que dicha vía sea un verdadero museo de arquitectura.

Al efecto, se abrirán concursos entre todos los arquitectos españoles para la construcción de las obras artísticas, formándose un tribunal, compuesto por personas de depurado gusto.

De esta manera será la Gran Vía una de las más hermosas calles del mundo.

Las habitaciones. Interrogamos al Sr. Picavea sobre la probable aproximada tarifa que regirá para el alquiler de tan hermosas y artísticas casas, y el concesionario

narío de la obra nos manifestó que los alquileres serán más bajos de lo que en la actualidad tienen los pisos en las calles céntricas de la población.

Las razones de este abaratamiento son varias, y todas ellas nos las expuso el Sr. Picavea. Primeramente, la concesión otorgada por el Estado de que el contratista no satisfará durante veinte años contribución alguna por concepto de territorial; después, la exención de todo arbitrio y gravamen municipal sobre la propiedad de la Gran Vía en igual período de tiempo, y, por último, los diferentes servicios que podrá explotar el concesionario, uno de los cuales es el tranvía, que seguramente producirá cuatro millones de pesetas.

Todo ello hace que la construcción resulte a un precio mucho más económico que la edificación en general, y esta economía se traducirá en un notable beneficio para el inquilino, pues al contratista lo que le conviene es hacer la competencia a los demás propietarios.

Las edificaciones serán de hierro y cemento, con las fachadas de piedra, de nuevo piso de altura, y todas ellas igualmente higiénicas, con todos los adelantos que sobre tan importante materia existen, diferenciándose únicamente los cuartos aros de los baratos en el lujo del decorado de las habitaciones.

El plazo de construcción. Probablemente hasta la primavera no podrán comenzar las obras, pues como ya decimos, habrán de ser estudiadas previamente por las casas constructoras, y esto requiere algunas semanas.

El propósito del concesionario es el de que en la ejecución de la obra se invierta menos de los ocho años que da como plazo máximo el pliego de condiciones, siendo probable que la construcción se realice en cinco ó seis años.

Una de las Casas que han presentado proposiciones se compromete a realizar la obra en término de tres años; pero tan corto plazo le parece inverosímil al Sr. Picavea.

Elogios. El concesionario de la Gran Vía ha tributado grandes elogios al Ayuntamiento de Madrid y a los alcaldes que a su frente han estado durante los últimos años, especialmente a los Sres. Sánchez de Toca, Dato y conde de Peñalver, que tan alto han sabido colocar el crédito del Municipio madrileño.

Finalmente nos manifestó su sentimiento por no haber sabido, hasta después de terminado, que en el acta de la subasta podía haber hablado.

Creó se consideraba como una reunión extraordinaria del Concejo, pues de no haberlo así creído, hubiese dado las gracias al conde de Peñalver por las frases que en su elogio pronunció esta mañana.

Nos retiramos del despacho del Sr. Picavea, mostrándole nuestro agradecimiento, que ahora hacemos público, y sobre todo nuestra admiración a su actividad y voluntad firmísima, que ha sabido vencer tanto obstáculo en beneficio del pueblo de Madrid, restituyendo a su Ayuntamiento en el buen nombre que deben tener estas importantes Corporaciones, que administran los intereses del vecindario.

El Sr. Lastres, acompañando a una representación de entidades inglesas y francesas que se proponían tomar parte en la subasta de la Gran Vía, conferenció con el alcalde, señor conde de Peñalver, acerca del plazo para la verificación de dicha subasta. Deseaban dichas entidades financieras que el plazo se ampliara, pues no habían tenido tiempo suficiente para llenar todos los trámites y condiciones previas que la operación exigía; pero el alcalde, con gran sentimiento suyo, no pudo acceder al aplazamiento, por impedirlo la ley.

Uno de los detalles que más extrañaron a los referidos solicitantes fué el de la diferencia de anchura en los dos trozos en que se divide el proyecto de Gran Vía, pues entendiendo que regularía ésta más bella y armónica, siendo toda su longitud del mismo ancho, que con dos anchos diferentes, uno de 35 y otro de 25 metros.

ESTADO DEL TIEMPO

Al Sur de Inglaterra existe una profunda depresión barométrica, cuya influencia se extiende hasta nuestras costas del Norte y Noroeste, donde el barómetro continúa descendiendo y el mar se halla fuertemente agitado, soplando vientos duros del S. y SO.

Este último viento, con menos fuerza, es el dominante en toda la Península.

Las lluvias disminuyen en cantidad considerable, quedando reducidas en muchos puntos a ligeras lloviznas, y cesando las nevadas que se observaron en los días últimos en León y Burgos.

PROVINCIAS

Table with columns: PROVINCIAS, Observaciones de las últimas 24 horas, CAPITALES, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milímetros. Lists provinces like San Sebastián, Bilbao, Santander, etc.

EXTRANJERO

Table with columns: Temperatura de hoy a las 7 de la mañana, Lisboa, Oporto, Funchal, Paris, Cherburgo, Bruselas, Viena, Budapest, Copenhague, Cristianstund, Moscú, Nicolaieff, Petersburgo.

MADRID

Table with columns: Observaciones de las últimas 24 horas, Presión, Temperatura, Viento, Humedad relativa, El barómetro continúa descendiendo. Mal tiempo.

te de ellos y de unas fincas urbanas de las que también es propietario, levantaban unos moros unos barracones de madera.

El Sr. Mellado hizo la reclamación; pero el Maghzen la desatendió.

Como los moros activasen la construcción de los barracones, hasta el punto de tener terminados doce de éstos, el propietario español formuló una reclamación, que entregó al Sr. Merry del Val.

Los moros, como represalias, quisieron impedir que la Empresa española de electricidad pusiese unos postes para conducir fluido eléctrico al barrio del Marchand.

Concentración formidable.

BUDAPEST. Está comprobado que lo que se efectúa en la frontera bosniaca no es, como se viene diciendo, un simple aumento de guarniciones, sino una formidable concentración.

Ayer mismo salieron de esta capital doce trenes cargados de tropas.

Llevarán muchos miles de hombres, que acamparán provisionalmente en Bilek, frente al territorio de Montenegro.

En los círculos militares se asegura que en breve será creado un nuevo Cuerpo de Ejército, denominado «de Dalmacia y Herzegovina», y que tendrá su cuartel general en Zara.

Dicho Cuerpo de Ejército será el núcleo de las fuerzas destinadas a invadir, en el caso cada día más probable de una guerra, la frontera montenegrina.

El Boletín del Ejército anuncia por su parte la creación de dos nuevas brigadas de Artillería de montaña y de otra división de Infantería.

Han embarcado en Trieste dos mil reclutas con destino a las costas dálmatas.

Se ha entregado a cada uno de ellos un fusil automático del nuevo modelo.

Calculase que las fuerzas escalonadas en la frontera serbio-montenegrina ascienden a 150.000 hombres, provistos de una formidable artillería.

Además, en breve saldrán de Trieste y de Fiume otros 40.000 soldados.

La Prensa y la guerra.

BUDAPEST. La Pester Lloyd publica un artículo de un alto funcionario militar, al que pertenecen los siguientes párrafos:

«La Prensa debe probar su patriotismo no publicando ningún informe relativo a los movimientos militares.»

Francia perdió la batalla de Sedán a causa de las noticias publicadas por un diario belga sobre las operaciones de las fuerzas de Mac-Mahón.

Los japoneses debieron en gran parte sus victorias al secreto de que rodearon todos sus movimientos.

La Prensa austro-húngara debe contentarse con los informes oficiales, y no comentar noticia alguna.

Soldados desmoralizados.

BUDAPEST. Confirmando nuestras noticias, ya telegrafiadas a ese diario sobre la desmoralización del ejército austriaco, el Pesti Hirlo dice textualmente, hablando de uno de los regimientos enviados a la frontera:

«Durante todo el camino, desde el cuartel a la estación, los soldados se mostraban desmoralizados y tristes.»

Seguían una multitud de hombres, mujeres y niños que lloraban amargamente. Sólo se oían lamentaciones.

Los oficiales tuvieron que intervenir para consolar a los paisanos, cuyas quejas y llantos amenazaban no cesar.

Boletín religioso del día 11.

Santos del día 11 de diciembre.—San Dámaso I, Papa; Santos Sabino y Daniel Estilita, confesores; Santos Ponciano, Victorio, Eutiquio, Fusciano y Genciano, mártires. Sale el sol a las 7,28, y se pone a las 4,49.

CULTOS PARA EL 11.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Pedro (calle del Nuncio); a las diez, misa solemne, y por la tarde, a las cinco, continúa la novena a la Inmaculada, predicando D. José Casañas.

En San Pascual, Espíritu Santo, Reparadores y Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, Jubileo perpetuo.

En las Descalzas, culto a la Virgen del Milagro; a las ocho, misa de comunión, y a las diez, la solemne; por la tarde, a las cuatro y media, ejercicios con sermón.

En el Caballero de Gracia, a las diez y media, fiesta a la Purísima, costeadada por la Congregación de Presbíteros Naturales de Madrid, siendo orador D. Manuel Uribe; por la tarde, a las tres y media, completas y Salve.

En Jesús, a las diez, misa cantada con manifiesto; se reservará a las doce y media, y por la tarde, a las cinco, ejercicios.

Novenas a la Purísima. En la Latina sigue, a las cinco, sin sermón. En San Pascual, ídem, a las cuatro, siendo orador D. Bonifacio Sedeño.

En las Recogidas, ídem, a las cuatro y media, D. Donatilo Fernández. En San Ildefonso, ídem, a las cinco, D. José Suárez Faura.

La misa y oficio son de San Dámaso. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas, de Belén en el Salvador, de la Puencilla en Santiago, del Amparo en San José, 6 de Lourdes en San Martín.

Espritu Santo.—Adoración nocturna: turno, San Juan Bautista.

Real.—No hay función. Español.—9.—La corte de Napoleón. Comedia.—9.—(Moda.)—Sherlock Holmes. Lara.—6.—(Sección vermouth.)—La viuda de Secha.—Fregolina.—Mi cara mitad (dos actos, sencilla).—Fregolina y La fuerza bruta (doble).

Price.—9.—Los diamantes de la corona. Entrada general, 50 céntimos. Zarzuela.—7.—(Sección vermouth.)—Musetta y La contrata.—La Fosca.—El monaguillo.—La manzana de oro.

Apolo.—7.—La mala sombra.—El talismán prodigioso.—Las bribonas.—El pollo Tejada. Estava.—7.—La balsa de aceite.—La hostería del Laurel.—La república del amor.—Si las mujeres mandasen!.

Cómico.—(Compañía Prado-Chicote).—9.—Las manos largas (tres actos).—Alma de Dios. Butaca 1,50, entrada 0,45. 4 1/2.—Función de convite, organizada por el presidente de la Casa de Socorro del distrito del Centro.

Gran Teatro.—5 1/2.—Las bandoleras.—La camarónera.—Su Alteza el braserero.—Las bandoleras.—(Qué alma, rediez! Novedades.—6.—La rabalera.—San Juan de Luz.—Luz y tinieblas.—Eslabón de sangre.—La rabalera.

Martín.—5 1/2.—La tribu gitana.—Sandías y melones.—María de los Angeles.—Los dos rivales.—La tribu gitana. Romea.—5 1/4.—Los monigotes.—El marido de la Tellez.—El canchil de hierro (estreno),

—1.500 metros de películas.—De corazón a corazón.—Las solteronas.—La herencia del tío. Variadas películas en todas las secciones. Barbieri.—8.—El lazarrillo.—La borrasca.—La presidiaria.—El lazarrillo.

Príncipe Alfonso.—5.—Concierto por el Trío Iberia.—La pulsera.—1.000 metros de películas.—Cigarros y hormigas.—La pulsera. Hay cinematógrafo en todas las secciones.

Salón Nacional.—6.—(Moda).—Mi misma cara y Bellas Punks.—La casa de todos.—El bajo cantante y Bellas Punks.—El primerorro y La casa de todos (sección doble).

Salón Regio.—5.—Granito de sal.—Colegio de señoritas.—El garrofin y Biscuit Glacé.—El pasmo de Andújar.—Los estudiantes burlados.—El garrofin y Biscuit Glacé.

Ideal Polifilto.—5 1/2.—Un loco hace un cuerdo.—El señor de Roncesvalles.—La casa de la dicha. Latina.—5.—La tragedia de Pierrot.—El terrible Pérez.—El coco.—El último romántico.—Las estrellas.—El último romántico.

Novelada.—5 1/2.—La visión roja (estreno).—Toros de punta.—Los granujas.—La calumnia.—La visión roja.—La manta zamorana.

Salón Veneza.—5 1/4.—Películas y El Doctor Mendoza.—Películas y Los demonios en el cuerpo.—Películas y Los monigotes.—Películas y El retrato de mi mujer.—Películas y Perecito (doble).

Coliseo Imperial.—4 1/2.—1.500 metros de películas.—Los asistentes.—La aprensiva.—El cecado ajeno.—1.500 metros de películas.—Ciencias exactas.—Caridad (doble).

En todas las secciones cinematográfico. Coliseo Lavapiés.—6 3/4.—Chinarrote.—Gente de andamio y Las crisálidas.—Mala suerte (estreno).—Gente de andamio y Las crisálidas.—Mala suerte y Las crisálidas.

Teatro Nuevo.—5.—Suerte suprema.—La morera.—Los trachodadores.—Suerte suprema.—La morera.—Lohengrin. Lo Rat Penat.—6.—Caramelo.—Campanero y saoristas.—Caramelo.—La cortijada.—La estocá de la tarde.

Avisos útiles. Calle de la Morera 12, Barcelona, 19 Marzo 1908. «Mas de un año estuve dando a mi hija Soledad (de 6 años) toda clase de tónicos o otros preparados para combatir su estado anémico. Por fin, probé la Emulsión SCOTT y pocas botellas bastaron para que recuperase la salud perdida, dándole un color rosado,

apetito y vigor.—Nos parece que haya vuelto de la muerte a la vida. En ella la Emulsión SCOTT ha obrado prodigios.» Juan BERTRAL.



La decisión del Sr. Bertral de dar a su hija Soledad la Emulsión SCOTT fué afortunada bajo todos conceptos, pues aparte de la de SCOTT, ninguna otra emulsión era capaz de curar esta pertinaz anemia. La de SCOTT sólo contiene los ingredientes más puros y activos y jamás esos aceites inferiores e ineficaces que amenuso se emplean en otras emulsiones. Padres! ponéis en salvo, vigilando que el pescador con el pescado vaya en la envoltura. La SCOTT cura la anemia sin dificultades.—con seguridad y rapidez.

Emulsión Scott. Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Marín, calle de Valencia 333, Barcelona, a todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias. (Obténase siempre la Emulsión con esta marca. El Pescador, marca del procedimiento SCOTT.)

Muebles de cristal y colgaduras de encaje son dos novedades altamente agradables, que la importante Casa Rueso tiene patentadas y premiadas en el Certamen Hispano-francés con las más altas recompensas. Presenta además la referida Casa, en su notable Exposición de la calle de Financiar, 2, toda clase de muebles de lujo, de construcción y gusto insuperables.

TOS Por fuerte y crónica que sea, se cura o se alivia siempre con las PASTILLAS del DR. ANDREU. No comprar muebles sin visitar la Exposición de Muebles de A. Vallejo, plaza de Colón, 1. Se hacen proyectos y presupuestos. Probad las Cremas MARIE BEIZARD. Enfermos del estómago, tomad el Vino Pinedo; hallaréis alivio seguro y curaréis.

Pérez Molina Copas para sports y especialmente para el del polo Carrera de San Jerónimo, 28, Jorjía. CAFES tostados diariamente. Chocolates y Tés superiores J. DIEZ Y DIEZ.—BARQUILLO, NUM. 30. Garganta, voz. Pastillas Caldeiro, 1,50 pts. «La Funeraria». Preciados, 20. Teléfono 225. Paraguis abanicos, sombrillas, bastones.—M. de Diego, Puerta del Sol, 13. Rara será la casa que en España no tenga en sus tocadores un frasco de Licor del Polo. Esta es su mejor y más soberana sanción; revela el gusto en la higiene dentaria.

ÚLTIMA HORA

EXTRANJERO

El «record» de tiempo.

PARIS. El conocido aeronauta M. Victor de Beauclair, acaba de batir el record de tiempo para globos.

M. de Beauclair elevóse con su globo en Bitterfeld, cerca de Leipzig, y remontando los Alpes, descendió en Casale, cerca de Pisa (Italia).

El aeronauta permaneció en los aires cincuenta y seis horas, recorriendo una distancia de 1.000 kilómetros.

Por esta prueba, con tanto éxito realizada, M. de Beauclair se ha hecho acreedor al premio de 160 libras, fundado por Santos Dumont en 1905 para cualquiera de los miembros del Aero-Club de Francia que permaneciese en los aires cuarenta y ocho horas.

Nueva copa Gordon-Bennet.

PARIS. Mr. James Gordon-Bennet acaba de notificar al Aero-Club de Francia, por medio del conde Enrique de la Vaulx, su intención de destinar una copa, valuada en 500 libras, para que sirva de premio en concursos anuales de aerostación, organizados bajo los auspicios de la Federación Aeronáutica Internacional.

Estos concursos se celebrarán del 1.º de abril al 15 de noviembre de cada año, y en ellos podrán tomar parte los miembros de todos los Aero Clubs del mundo.

El primero de éstos concursos se celebrará en Francia, y los siguientes en los países a que pertenezcan los respectivos detentadores de la copa.

Esta será otorgada al aeroplano que cubra la distancia mayor.

En caso de empate, la obtendrá el aeroplano que haya empleado menos tiempo. Para quedar en posesión de la copa, será preciso ganarla durante tres años seguidos, y entonces a ella sumará el vencedor un premio extraordinario de 1.000 libras, ofrecido también por Mr. Gordon Bennett.

Tiro de pichón.

MONTECARLO. El premio Saint-Tribier de los concursos internacionales del tiro de pichón, ha sido ganado por el español Sr. Saavedra, el cual decidió partir el importe de las entradas con el Sr. Bosselli, italiano, en un empate.

El tercer premio lo ganó el inglés sir Beresford.

Pruebas de un dirigible.

LONDRES. Al fin han logrado los ingleses poseer un dirigible. Ayer fué ensayado el Gamaje, con buen éxito. Dicho aerostato evolucionó sobre Londres, recorriendo 55 kilómetros y obediendo siempre al timón, sin sufrir la menor avería.

en el mismo campo, cerca de la conocida finca de Alvarez.

Por averiguaciones posteriores se supo que el muerto era un individuo de nacionalidad italiana, y según se asegura era el teniente de la partida de bandoleros, que a las órdenes de un súbdito inglés, apodado el Inglesito, merodea por los alrededores de esta población.

Según se desprende de las diligencias practicadas, dicho individuo se apostó en el camino por donde había de pasar de regreso de Perdrid, conduciendo una importante cantidad en metálico, un individuo de nacionalidad francesa que se dedica a abastecer los puestos militares del campo.

Al pasar por allí el francés, el italiano agredió para apoderarse del dinero; pero el francés sacó un revólver e hizo fuego sobre el bandido, dejándole muerto en el acto.

En un reconocimiento practicado en la casa del muerto, ha sido encontrado un gran cañón, conteniendo toda clase de herramientas propias para la consumación de robos y escalos, confirmando esto la suposición de que aquél formaba parte de la partida del Inglesito.

Abdelaziz a Tánger.

Mañana zarpará del puerto el vapor Magus, a bordo del cual marcha nuevamente a Tánger Abdelaziz.

Abdelaziz en Tánger.

TÁNGER. El ex Sultán Muley Abdelaziz ha desembarcado a las nueve de la mañana. Con él ha bajado a tierra su reducido harem. Abdelaziz no ha desembarcado en el puerto, sino en la playa, a un kilómetro de distancia de las edificaciones de la población.

El espectáculo del desembarco ha sido presenciado por un número reducidísimo de personas.

Abdelaziz y su séquito de mujeres se dirigieron a campo traviesa a la residencia que alquiló en el monte.

La servidumbre y dos tíos del ex Sultán desembarcaron en el muelle, donde también ha sido desembarcada una enorme cantidad de bultos que constituyen su equipaje.

La prisión de Mohamed «el Tuerto».

Las últimas noticias recibidas de Fez dicen que el hermano del Sultán, Muley Mohamed, ha sido encarcelado, sometido a una rigurosa vigilancia.

El Raisuli.

El Raisuli, que ya ha perdido la última esperanza de obtener el bajalato de Fehs, aspira ahora a otro cargo a cambio del dinero que entregó para conseguir aquél.

Los españoles y el Maghzen.—Un pleito.

Merced a la energía de nuestro ministro, señor Merry del Val, se solucionó un pleito pendiente entre propietarios españoles y el Maghzen. El Sr. Mellado, propietario español que posee algunos terrenos en la playa, vió que delan-

LA MODA AL DIA



VESTIDOS DE CASA

Batista blanca con entredoses y encajes Valenciennes. PELETERIA LAZARO. Casa de confianza. 6, ESPARTEROS, 4. Catálogos gratis.

**SEGUNDO ANIVERSARIO
EL EXCMO. SEÑOR**

Don Pedro Santos Suárez y Carrió
MARQUES DE MONTEAGUDO

FALLECIO EL DIA 12 DE DICIEMBRE DE 1906
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su director espiritual, sus hijos, hijos políticos, hermano, hermanos políticos, nietos y demás parientes y testamentarios, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren en el día 11 del corriente en la parroquia de la Concepción y en el Oratorio del Caballero de Gracia; ó 12 en la Santa Iglesia Catedral, parroquias del Buen Consejo y su filial San Pedro, San Miguel, San Marcos, San Ginés, San Sebastián, La Concepción, Santa María, Santiago, San Martín, Santa Cruz, San Jerónimo, San José, iglesia de Padres Jesuitas (calle de la Flor), San Fermín de los Navarros, Santísimo Cristo de la Salud, Calatravas, Corazón de María, Buen Suceso, San Nicolás de los Servitas, Pontificia de San Miguel, Santa Catalina de los Donados, Silesas (Santa Engracia), Descalzas Reales, Encarnación y Niñas de Lograné, y el Manifiesto en San Pascual y en el Perpetuo Socorro, y el día 13 todas las misas en las Iglesias del Carmen, Encarnación y Monjas del Corpus Christi (vulgo Carboneras), serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico de Su Santidad, Arzobispos de Granada, Valencia y Valladolid y Obispos de León, Loryna, Ja. y Vitoria, Osma, Guadix, Baza y Palencia, han concedido respectivamente 100 y 50 días de indulgencias á todos los fieles, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren por el alma de dicho señor.

PASTILLAS CRESPO

DE MENTOL Y COCAÍNA.—Para evitar las enfermedades de la garganta, deben usarse siempre estas pastillas, que no contienen opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago, quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan, y son muy agradables al paladar. **La tos se calma á la primera pastilla.**—Venta en todas las farmacias y droguerías, á pesetas, 1,50 la caja.—Por mayor: Pérez, Martín, Velasco y Compañía.—ALCALÁ, 7, MADRID.

TALISMÁN DE FELICIDAD
SORTIJA MISTERIOSA

que fortalece, por su radio-actividad electro-estática el dinamismo humano descubrimiento científico; Centro atractivo; Potencia magnética.

Conferencia dada por el Sr. **FORTUNA, SALUD, FELICIDAD** el día 11 de diciembre de 1906.

Todo aquel que desea gozar de feliz porvenir debe poseer la Sortija misteriosa y científica "TALISMÁN DE FELICIDAD", última creación de los estudios magnéticos é hipnóticos, la cual da materialmente:

La POTENCIA PERSONAL que hace ACERTAR en TODO.

Buena cuido asegurado, sorprendente pero natural.

Señoras, todos vuestros anhelos quedarán satisfechos y vuestros ensueños realizados.

Señores, todos vuestros proyectos, todos vuestros ambiciosos deseos, los conseguiréis más allá de vuestras esperanzas.

De Toledo el agente fallido que inventa el modo de adquirir la Sortija Potencia; véase al Sr. Profesor de ARYANIS, 163 villa de Violentes, por Toulouse (H. G. G.) Francia.

Francos las cartas con sello de 0,25 céntimos ó mandar una tarjeta postal de 0,10 céntimos.

El Pianola Metrostilo

Contiene actualmente el más nuevo é importante perfeccionamiento llamado **Temodista**.

Así como el **Pianola** suple una ejecución impecable y el **Metrostilo** permite á cualquiera matizar las más difíciles composiciones tal como han sido interpretadas por sus autores ó por algún gran pianista, el **Temodista** viene á facilitar lo que exige toda rendición musical permitiéndole destacar admirablemente los temas de una composición, resaltando éstos con exacta expresión y sin que el ejecutante pierda nunca su individualidad y pueda á cada instante que lo desee, hacer todos los contrastes y acentos que le sugiera su gusto musical.

The Æolian Company
VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS
Calle de Nicolás María Rivero, 11, Madrid

Su precio 1.000 pesetas

DUODECIMO ANIVERSARIO
LA SEÑORA

Doña María de la Paz Trelles y Blanco
DE VALDÉS

Don Luis de Valdés y Vereterra
MARQUES DEL REAL TRANSPORTE

Fallecieron los días 11 de diciembre de 1896 y 30 de diciembre de 1899, respectivamente.

R. I. P.

Sus hermanos, tíos y demás parientes,
RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendarlos á Dios.

Todas las misas que se celebren el día 11 en las iglesias de Santa Barbara, San Luis y Santísimo Cristo de la Salud (Atocha, 59), como la función religiosa que en este último templo se celebrará en ese día, serán aplicadas por su eterno descanso.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia, Arzobispo de Santiago de Cuba, Arzobispo de Madrid Alcalá y los Obispos de León, Oviedo y Puy, han concedido, respectivamente, 30 y 40 días de indulgencia á los fieles, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren por el alma de dichos señores.

RELOJITOS DE ORO

con estudio y cadena, 50 pias; de plata, 12; de acero, extraplano, 9. S. Roskoff, 6; de pared, reguladores, 17. Composición con garantía de un año á los precios siguientes: Limpieza... Pesetas, 2. Espiral... Pesetas, 2. Chispa... 2. Muelle salto... 2. 3. Cilindro ó árbol... 2. 14. Báscula ó tripuñete, 2,50. 15. 2 y 4, relojería (entre calle de Postas y Plaza Mayor) 1,50. 16. Empaquetar cajas acero 4. 17. 2 y 4, relojería (entre calle de Postas y Plaza Mayor) 1,50.

Pianos

DE LAS MEJORES MARCAS
VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS
á pagar en treinta meses
PIANOLAS, APOLAS, MUSICA MECANICA
J. HAZEN.—TELEFONO 1.424
FUENCARRAL, 55, MADRID

TOS

Se cura con las **PASTILLAS del Doctor RCUX**, preferidas por los médicos y enfermos de Francia y Extranjero, para combatir las enfermedades é irritaciones de la garganta y de los bronquios, gripe, catarros, asma y bronquitis.

De venta en farmacias y droguerías.

ESTERAS

baratas, pías dobles 1,10, cordelillo, 0,45. Leganés, 10.

García, 4. Estiva americana. Preciados, 25, pral. 12 pias.

Pilar, modista, ensena á cortar y probar en 1 mes. Atocha, 19 y 21, 2. as. Carretas

Juegos de alcoba
estilo Luis XV, desde 500 pias. Despachos completos en roble, desde 600, y otra infinidad de muebles imposible de detallar. Jacometrezo, 19 y 21 (antiguo Rio de la Plata).

Company, 101. Fuencarral, 12.

Instituciones españolas, amas de gobierno, señoras y señoritas de comp. y para comercio Bonnes gouvernantes, ayas y sirvientes de todas clases, con buenas referencias, se facilitan en La Solerona, San Vicente, 12. Teléfono 1.437.

Avisos, á Coloreros, 3 y Páramo San Vicente, 6, caté Cascarro.

NOGUES, DENTISTA

Puerta Sol 6 antes ahora Infantas 15, en. No equivaleis

ESTERAS

Pita doble matic, año 1,15; cordelillo, 0,45. Argensola, 1

Dentista

Consulta económica de 10 á 1. Dentaduras económicas. Extracción sin dolor. Pta. del Sol, 6.

SEÑORAS!

Remitimos gratis á todos los puntos de España preciosos é interesantes CATALOGO ilustrado decorados, con los últimos modelos de París y Londres. Pídase por carta ó por una postal á **LA HERRI**, 2, Conde Aguirre, 2 Madrid.

LA EQUITATIVA

Gran exposición de muebles, camas y tapicería de **ESTANISLAO RUBIRA**
EXPORTACION A PROVINCIAS
50, PRECIADOS, 50

LA IOBVRINE de DOCTOR DESCHAMP
HACE ADELGAZAR

OBESIDAD

Único producto serio, garantiza absolutamente adelgazar. Sin efectos nocivos. El único que destruye las células grasas. No da hambre. No da sueño. No da dolor. No da fatiga. No da tristeza. No da melancolía. No da nerviosismo. No da ansiedad. No da irritabilidad. No da insomnio. No da debilidad. No da cansancio. No da fatiga. No da tristeza. No da melancolía. No da nerviosismo. No da ansiedad. No da irritabilidad. No da insomnio. No da debilidad. No da cansancio.

Venta: Gayoso, Arenal, 2. Martín y Durán, Perez Martín Velasco y C.

A. VALLEJO.—TAPICERIA

GRAN PREMIO en la Exposición de ZARAGOZA por su fabricación en comedores, alcobas, despachos, salas, colgaduras, últimos modelos, precios de fábrica garantizados. Exposición: Plaza Celenaga, 1, esquina á la de Arenal. Exportación á provincias: Talor, paseo San Vicente, 1.

Vista panorámica de Madrid

Precioso cuadro á dos tintas, que pueden adquirir todos nuestros lectores por 0,50 pias. Pedidos á M. Guardiola, ARENAL, NUM. 1.

LA BOLA DE NIEVE

Liquidada lana, de 3 pias, á 0,50; tranelas, 0,75, á 0,50; guantes, 0,75; mantones, 10, 15 y 25 pias; seheros de punto, blusas y faldas, de 7, á 8,50; pelorinas, 8; sabanas, 2; calzoncillos, 1,50; camisas cat., 3; chalecos fleco, 5,75; camisas, chambras y pantalones bord., á 1,25; toropelos seda, 2,50; nubes lana, 1 peseta; pañuelos, bolsillos piel, corbatas á l.; delantales fantasía, 2. En este mes gran ocasión para comprar todos los artículos de esta casa á precios reducidísimos.

9, Plaza del Angel, 9.—LA BOLA DE NIEVE

CATARROS

agudos y crónicos se curan INFALIBLEMENTE con **VIGOROSINA AGUIRRE** á base Arrhenal, Nucleína, Flicocin, y D. de Sina. 5 pesetas frasco. Farmacias de Pérez Aguirre, Carretas, 22; Gayoso, Arenal, 2, y principales de ps. alia.

TERRENO

Guindalera vend. 200, 00 pias á real, propio para Comunal. Lista Correos. c.º 7,529.

Por mil pesetas doy 75 de interés mensual en letra bien garantida sobre comercio respetable. Billeto de 25 pesetas num. 2.957.727.

Deseñ buena habitación con D. sin, por Barquillo ó Recoletos. Lista Cs, 404. n.º 13.

Há 3 pias. Bañeta, 4, 3.º.

Llorona gratoria, 40 pias. Iruleta, Fuencarral, 51.

BASTONES

dorados y grabados en metal y madera, preciosos, alzaplanos, varillas de visillo y escalera. Ferreteria. Caballero de Gracia, 25.

GRAN PIANO VENTA

Plaza de San Miguel, 9. 1.º Casa de vecindad, se vende. Casa con corredores. Lista Correos, cédula n.º 1044.

Manguitos

Corbatas, estolas y boas de piel. La Casa sus baratas de Madrid.—La Magdalena. Calle Mayor, numero 25.

ALHAJAS

oro, plata, platino, galones, perlas y brillantes, se pagan bien. Zaragoza, 2, y Fresa 2.

BINERO VERDAD

En primera y segunda hipotecas dentro y fuera de Madrid.—Se venden fincas, Sr. García, plaza de Matute, 8, pral. Izq. Horas, de 11 á 1 y de 5 á 6.

Hortaleza, 98

Horario Rodríguez y C.º. Eca bordados y muebles. Telas, stores, visillos, estropones. Mesa coches Riego. Calle 2.

SEÑORAS

Por las muchas existencias liquidamos boas, manguitos y estolas para señora á 3,50, se retornan piales 14 Carmen 14

Para EVITAR ó para CURAR

Dolores de Garganta, Constipados, Bronquitis, Influenza, Catarros, Gripes, Asma, Neumonías, etc.

Tómese

Pastillas Valda

Este prodigioso remedio antiséptico es muy superior á todo lo que ha sido descubierto hasta el día.

PERO, ANTE TODO, PEDID Y EXIGID
en todas las Farmacias, al precio de Ptas 1,50, "UNA CAJA de las VERDADERAS PASTILLAS VALDA" con el nombre VALDA y la dirección de un co-inventor y propietario M. Canore, Laboratorio: Buz. mal 418, Barcelona, bajo la dirección del farmacéutico Don Antonio Pena De.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.
Agentes Generales: V. FERRER y C.º BARCELONA.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

OLÓZAGA, NUMERO 1, MADRID

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA FRANCIA Y PORTUGAL

42 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS SOBRE LA VIDA. SEGUROS CONTRA INCENDIOS

DINERO

desde el 5 anual, sobre hipotecas, rentas, usufructos, sueldos del Estado y otras garantías. Hortaleza, 19, pral. Izq.º, de 10 á 12 y de 6 á 8.

ATENCION

Se compra toda clase de alhajas, oro, plata, platino y gemas, á precios como en venta. Antigua casa Zaragoza 4.

Para ampliar industria familiar socio capitalista. Buena renta. La Prensa, Carme, 13.

Subasta

De un tronco de pines españoles de 6 años y 8 años celebrará el día 15 del actual, á las 11, en la Notaría de don Emilio López Aranda Intantas, 34, segundo. Los caballos se ven Jorge Juan 15 y para condiciones en dicha Notaría.

BURLETES

invisibles y corrientes, desde 10 céntimos metro. Transparencias, hules, plumeros, batería de cocina en porcelana y aluminio; braseros, artículos chinenses; precios baratísimos. Ferrería, Cab. de Gracia, 25.

Victimas del engaño!

Se progresa únicamente con la ciencia del MENTALISMO y participación de buena fe al grandioso NUCLEO MENTAL; no con palabras, sino con hechos se demuestra. De 5 á 8, hasta Navidad, ó por correo á D.ª María del Pilar Noguer, Claudio Coello, 29, bajo izquierda, Madrid.

AVISO. PEZ, 11 TRIPULADO, TIENDA

Habiendo cesado de hacer operaciones este establecimiento, hace saber á su distinguida clientela que puede recoger sus efectos en el plazo marcado en las facturas; pasado este, se procederá á su venta. Asimismo realiza sus grandes existencias de ALHAJAS, ropas, objetos de arte é infinidad de artículos para regalos, á precios de gran venta.

CHOCOLATES

Flor y Nata.

Sra. discreta ced. buen gabinete. Hortaleza, 75, teléfono.

TESTAMENTARIA

de doña María del Pilar de la Mata y Martínez

TESTAMENTARIA

de doña María del Pilar de la Mata y Martínez

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.

Aceto de oliva superior

Litro, 1,50. 1/2 litro, 0,75. (arroba) 1,50. 1/2 arroba, 0,75. Cans, 5.